
El partido oficialista alcanzó la súper mayoría en la cámara baja; en el Senado quedó a 3 lugares.

Una vez aprobado el proyecto, quedan 48 para poder presentar las impugnaciones ante el TEPJF. 
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Los diputados de Morena y sus aliados
aprobaron en la Comisión de Puntos
Constitucionales, con 22 votos a favor y
17 en contra, el dictamen en materia de
simplificación orgánica para desaparecer
siete órganos autónomos.

Éstos son la Comisión Federal de
Competencia Económica (Cofece), el
Instituto Federal de Telecomunicaciones
(IFT), el Consejo Nacional de Evaluación
de la Política de Desarrollo Social
(Coneval), el Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la Información y
Protección de Datos Personales (Inai), la
Comisión Nacional de Hidrocarburos
(CNH), la Comisión Reguladora de
Energía (CRE) y la Comisión Nacional
para la Mejora Continua de la Educación
(Mejoredu).

Los legisladores del PAN, PRI y MC
afirmaron que es una mentira que la fina-
lidad de la reforma sea lograr un ajuste en
el presupuesto para reducir el gasto y
cumplir con la austeridad, porque el costo
de los órganos autónomos es mínimo en
comparación con lo que pierde Pemex.

Dijeron que se trata de una venganza
del presidente López Obrador.

Ejemplificando que el Inai reveló pre-
suntos actos de corrupción en su gobier-
no, en Seguridad Alimentaria Mexicana
(Segalmex) y en la construcción del Tren

Maya, que implican a sus hijos, por citar
algunos.

Por otro lado, la semana pasada, el 14
de agosto, Morena y sus aliados en la
Comisión de Puntos Constitucionales
aprobaron otra reserva en el dictamen en
materia de áreas y empresas estratégicas,
presentada también por el diputado
Medina Filigrana para establecer que las
concesiones en radiodifusión y telecomu-
nicaciones serán otorgadas por el IFT.

Sin embargo, este viernes avalaron
que dicho instituto desaparezca.

En el debate, el diputado Héctor Saúl
Téllez (PAN) expuso que el Inai también
contribuyó a difundir actos de corrupción
en otros sexenios, como en los de Vicente
Fox (PAN) y Enrique Peña Nieto (PRI).

La diputada Cynthia López Castro
(PRI) hizo un llamado a la ciudadanía
para que ayude a obstaculizar que el
pleno de la Cámara de Diputados aprue-
be el dictamen, "porque desaparecer estos
siete organismos autónomos es dejar coja
la democracia". 

Por su parte, la diputada Irma Juan
Carlos del partido de Morena aseguró que
la reforma constitucional propuesta por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador no transgrede ningún tratado
internacional que México haya firmado,
como el T-MEC, derivado de las quejas
de los embajadores de ambos países
socios.
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La coalición conformada por Morena,
PT y Partido Verde tendrá la mayoría cali-
ficada en la 66 Legislatura, lo que le per-
mitirá hacer cambios a la Constitución
por sí solos, de acuerdo con la asignación
de plurinominales aprobada por el
Instituto Nacional Electoral (INE).

El proyecto fue aprobado en lo parti-
cular con siete votos a favor de
Guadalupe Taddei, Norma de la Cruz,
Rita Bell López, Jorge Montaño, Arturo
Castillo, Uuc-kib Espadas y Carla
Humphrey.

En tanto, la propuesta de la consejera
Claudia Zavala, que planteaba una inter-
pretación a la fórmula de asignación para
una mejor representatividad de los parti-
dos, fue acompañada solamente por
Dania Ravel, Jaime Rivera y Martín Faz.

"El INE no quita, ni regala diputacio-
nes, ni senadurías, la única que puede
hacerlo es la ciudadanía con su voto",
defendió la consejera presidenta del insti-
tuto, Guadalupe Taddei.

Advirtió que es inaceptable colocar al
INE en una falsa disyuntiva, al no existir
un dilema en la interpretación de la
Constitución.

En contraste, la consejera Zavala plan-
teó que existe una distorsión en la asigna-
ción de plurinominales, por lo que se
deben determinar los límites de sobrerre-
presentación, porque en procesos anterio-
res se ha optado por "regalar ocho puntos
por igual a cada uno de los porcentajes de
la votación nacional emitida de los parti-
dos políticos".

El consejero Jaime Rivera sostuvo que
se debe hacer una interpretación sistemá-
tica y funcional, y cuestionó que Morena,
PT y Partido Verde no sólo tienen una
coalición electoral, sino que se ostentan
como una fuerza política.

Sin embargo, la discusión escaló al
nivel político, donde la oposición acusó al
bloque de la Cuarta Transformación de
buscar una sobrerrepresentación por enci-
ma de los votos que recibieron en las
urnas, mientras que Morena amagó con
juicio político a las consejerías.

Una vez aprobado el proyecto por el
INE, inicia un plazo de 48 horas para que
se presenten las impugnaciones contra el
acuerdo de distribución de plurinominales
en el Congreso ante el Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación.

Por lo que la Sala Superior del
Tribunal, a su vez, tendrá 72 horas para
resolver las impugnaciones y recursos y
emitir una resolución a más tardar el pró-
ximo miércoles, que será inatacable.

Sin embargo, en la repartición de plu-
rinominales en el Senado, donde Morena
y los partidos del Trabajo y Verde se que-
dan a tres escaños de alcanzar la mayoría
calificada para aprobar las reformas cons-
titucionales impulsadas en el plan C.

En el Senado, Morena tendría 60
escaños; PVEM, 14, y el Partido del
Trabajo, nueve. Un total de 83.

De parte del bloque opositor, el PAN
sumaría 22 senadurías; el PRI, 16, y el

PRD, dos. Mientras que Movimiento
Ciudadano tendría cinco.

La discusión se centró en la elegibili-
dad de Javier Corral como senador de
Morena, pues el PAN acusa que está
imposibilitado por ser prófugo de la justi-
cia. 

Sin embargo, el INE determinó que no
está extraído de la justicia, ya que "al tra-
tar de ejecutar la orden de aprehensión
librada en su contra por una autoridad
jurisdiccional del estado de Chihuahua, se
presentó un conflicto de competencia
entre esta y la similar de la Ciudad de
México, más no que el ciudadano Javier
Corral Jurado se haya sustraído de la jus-
ticia".

"Esto es, no hay prueba de que autori-
dades locales o federales hayan desplega-
do acciones para ejecutar la orden de
aprehensión de cuenta y que el candidato
denunciado se haya sustraído de estas",
sostiene el acuerdo.

La representante del PAN, Mariana de
Lachica Huerta, solicitó al instituto resol-
ver el caso de Corral apegado a derecho y
no otorgar el escaño en el Senado, al argu-
mentar que es prófugo de la justicia.

El Mandatario calificó como una injeren-
cia a la soberanía nacional.

Envía AMLO nota
diplomática de

protesta a EU

CONÉCTATE
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La Asociación Nacional de
Magistrados de Circuito y Jueces de
Distrito del Poder Judicial de la
Federación (Jufed) implementó el
Comité de Diálogo para tomar decisiones
ejecutivas y vinculantes durante el paro
de labores en contra de la iniciativa de
reforma al Poder Judicial de la
Federación (PJF).

Informó que el comité tiene como
principal objetivo salvaguardar la auto-
nomía y la independencia del Poder
Judicial y actuará en nombre de todos sus
integrantes durante el paro de labores.

Así como en cualquier posible nego-
ciación que se emprenda para modificar
la reforma judicial que prevé la elección
de jueces y magistrados por voto popular.

El organismo resaltó que la selección
de estos miembros se realizó con base en

su trayectoria y apoyo a la Asociación
con el fin de defender la Independencia
Judicial.

El Comité estará conformado por la
jueza Juana Fuentes Velázquez del
Décimo Primer Tribunal Laboral Federal
de Asuntos Individuales; las magistradas,
Hortencia María Emilia Molina de la
Puente del Séptimo Tribunal Colegiado
en Materia Civil del Primer Circuito,
Rosa Elena González Tirado del Pleno
Regional en Materias Administrativa,
Iliana Fabricia Contreras Perales del
Segundo Tribunal Colegiado en Materia
Civil del Primer Circuito; los magistados,
Hugo Alejandro Bermúdez Manrique del
Segundo Tribunal Colegiado de Circuito
del Centro Auxiliar de la Décima Región
en Saltillo,  Miguel Bonilla López del
Pleno Regional en Materias Penal y
Tarsicio Aguilera Troncoso del Décimo
Cuarto Tribunal.

Diputados avalan extinción
de organismos autónomos

Crea Jufed Comité para toma de decisiones

Confirma INE mayoría calificada
para Morena y sus aliados

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

La Jufed anunció la formación de un
Comité de Diálogo para representar a
los jueces durante el paro. 

Los Rayados igualaron 2-2 en Tijuana ante los Xolos en la
fecha cinco del Torneo Apertura 2024, en lo que fue el

debut del técnico argentino al frente de los regios.
1/DEPORTIVO 

Inicia era Demichelis con empate

El UNIVERSAL.-                                      

El gobierno del presidente Andrés
Manuel López Obrador envió una nota
diplomática de protesta a Estados Unidos
por las declaraciones del embajador Ken
Salazar sobre que la reforma al Poder
Judicial pone en riesgo la democracia y el
Tratado entre México, Estados Unidos y
Canadá (T-MEC). "Se hizo nota
diplomática y un extrañamiento… no
aceptamos injerencias, no aceptamos que
ningún representante de gobiernos extran-
jeros intervenga en asuntos que sólo nos
corresponde resolver a los mexicanos",
dijo el Mandatario.

En ese contexto, señaló que su gobier-
no alista una nota diplomática de reclamo
también para el embajador de Canadá en
México, Graeme C. Clark, quien expresó
las preocupaciones de inversionistas de
ese país acerca de la reforma.

En la mañanera del viernes rechazó
que la reforma ponga en peligro el T-
MEC. Aseguró que con EU había una
relación de respeto; sin embargo, "última-
mente ha habido actos de falta de respeto
a nuestra soberanía, como esta
declaración desafortunada e imprudente
del embajador Salazar".

En la nota diplomática, calificó las
declaraciones de Salazar como "una
acción inaceptable de injerencia".

Fuera de un plumazo

▶ Inai - Vela por el cumplimiento de los derechos de acceso a la información pública y
la protección de datos personales.
▶ Cofece - Garantiza la competencia y libre concurrencia para que los mercados fun-
cionen eficientemente, en favor del consumidor.
▶ IFT - Regula el aprovechamiento y explotación del espectro radioeléctrico, las redes y
la prestación de los servicios de telecomunicaciones.
▶ Coneval - Coordina la evaluación de la Política Nacional de Desarrollo Social y las

políticas que ejecuten las dependencias públicas.

▶ CNH - Garantiza la maximización del valor de los hidrocarburos; impulsa el aumento

de reservas y el potencial petrolero.

▶ CRE - Fomenta el desarrollo eficiente de la industria energética del país y protege los

intereses de los usuarios.

▶ Mejoredu - Realiza estudios, investigaciones y evaluaciones diagnósticas, formativas

e integrales del Sistema Educativo Nacional.
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hora que regresé a México,
me reencontré a principio
de este año con mi amiga la
güera, que también trabajó
en el exterior, aunque para
un organismo interna-
cional. Es la misma que

hace 30 años me dijo muy preocupada que
no sabía qué hacer con su vida: "estoy en
una encrucijada, no sé si seguir laborando
en la cancillería -en un alto puesto-; irme al
exterior -pues había ganado una beca en un
organismo-; o estudiar una maestría en
Europa".

Esperé unos segundos a que la tragedia
apareciera, ya fuera que estuviera
embarazada y sin saber por qué; o enferma
y en fase terminal; o bien, que sus lindas
piernas fueran de palo -caoba o cedro,
desde luego- que no la dejarían cumplir
ninguna de las alternativas. Ante su silen-
cio, le dije serio: "güera, te das cuenta de tu
encrucijada; tienes tres opciones en la vida,
hay gente que no tiene ninguna. Elige la
que te haga más feliz". Todavía me dijo la
descarada que lo que realmente la haría
feliz era casarse con un millonario. Le con-
testé un poco enfadado: "entonces búscate
un millonario".

Ahora que nos vimos, le pregunté cómo
le había ido en la vida y me respondió muy
seria que cumplió sus propósitos: "estudié
una maestría e ingresé al organismo inter-
nacional, donde alcancé buenos puestos,
pero no he sido feliz. Creo que debí
casarme, aunque fuera con un pobre, pues
el millonario nunca llegó".

Aunque siempre aparentaba ser fuerte,
la vi con cierta ternura al nublársele los
ojos y le ofrecí un largo y fuerte abrazo, no
sólo por su historia, sino por el tiempo que
no nos vimos y platicamos como antes,
largo y profundo. Me comentó que no
entiende lo que pasa en México con este
gobierno de cuarta y que aborrece a
AMLO y todo lo que tenga que ver con su
movimiento. Le pregunté por qué y tardó
cerca de una hora tratando de ordenar sus
argumentos, sin lograrlo, hasta que declaró
que no sabía bien a bien su odio, aunque
estaba de acuerdo con todo lo que sus int-
electuales preferidos decían de él en la
televisión o en los diarios.

Entonces, le inquirí: "es que tu piensas
por tus intelectuales preferidos y no por ti".
"ahhh tu siempre tan profundo" -me dijo-;
¿y qué hago? "Escucha otras voces para
que contrastes ideas y argumentos y saca
tus propias conclusiones, pero tus propias
conclusiones -le recalqué-, no las de tus
intelectuales preferidos, que es precisa-
mente lo que ha pasado con la clase media
en México, que ha dejado de pensar por
ella misma" -le dije firme para obligarla a

debatir-. Está bien -contestó de mala gana-
, comenzaré a leer tus artículos que, por
cierto, no sé cómo te los publican en EL
UNIVERSAL, junto a algunos de mis int-
electuales preferidos. "Justamente de eso
se trata güera -le dije-, que la gente pueda
contrastar ideas y las obligue a reflexionar
por ellas mismas".

Acordamos entonces ir juntos a algunos
actos de campaña de ambas candidatas
presidenciales. Empezamos con la concen-
tración de Claudia al inicio de la campaña,
en el Zócalo, donde quedó sorprendida del
poder de convocatoria de MORENA y,
sobre todo, del tipo de gente que abarrotó
la plaza. "Son un chingo", me dijo vién-
doles su ropa y haciendo gestos de fuchi.
"No les veas la ropa, ni hagas caras, ve sus
rostros, empoderados, orgullosos y decidi-
dos a ganar" -le dije emocionado-. "Pues
donde se visten -dijo despótica-, en la lagu-
nilla"; claro que sí -le dije sarcástico-,
donde encuentras todas las tendencias de
moda a bajo costo.

Luego tocó el turno de acompañarla a
las marchas "el INE no se toca", donde
fueron oradores dos expresidentes, del IFE
uno, del INE otro, que más parecían can-
didatos presidenciales, con quienes se
identificó la güera, pues le parecieron
interesantes.

Después, vimos juntos los tres debates
presidenciales, donde ella hacía comentar-
ios de vestuario, maquillaje y presencia de
las candidatas, pues creo que en su juven-
tud quiso ser modelo, pues era guapísima -
todavía lo es a los 60-, mientras yo le sub-
rayaba las ideas y propuestas.

Ya para cerrar campañas, volvimos a
otra de las marchas del movimiento rosa,
donde su candidata aseguró que ganaría la
elección, que emocionó a la mayoría de los
asistentes. Me dijo sonriente: "ya ves, la
ola rosa va a ganar". "Pero güera todas las
encuestas están en contra y por amplio
margen" -le dije perturbado ante la falta de
objetividad de mi amiga-. "Que no ves la
plaza tan llena, a la gente bonita y contenta
y bien vestida" -mencionó emocionada y
gritando fuerte-. Lo único que le dije fue
que un Zócalo lleno no gana una elección,
sino 32 Zócalos. No me entendió y
respondió: "solo déjame gozar mi México
bonito".

En el último evento de Claudia, en el
mismo Zócalo, me dijo que la candidata
parecía fantasma, toda blanca y delga-
ducha; le insistí en que se concentrara en
las ideas, pero fue imposible, pues, a
veces, entre mujeres, persisten más las
vanidades que las propuestas. Ya casi al
final, se anunció que, para cerrar el evento,
amenizaría al público el grupo de los
Ángeles Azules, cosa que -para mi sorpre-
sa- agradó a la güera, quien emocionada

me preguntó si eran los de "Iztapalapa para
el mundo…. pipiripipi". Le contesté que sí,
pero sin el pipiripipi, pues esos eran otros.

Al compás de la música vi con gusto
que sabía todas las letras y empezó a
bailarme. 

Recordé entonces que ese era uno de
sus pasatiempos, al que recurría ella en
tiempos de presión, alegría y tristeza para
sentirse mejor. Al final del concierto esta-
ba eufórica y hasta me preguntó si me
casaría con ella. Le dije que no, que no
éramos compatibles, además de no ser mil-
lonario, "pero bailas bien" -dijo abrazán-
dome del cuello-.

Luego de llevarla a su casa, pues me
preocupaba su estado de felicidad, me
quedé pensando en lo que había sucedido
esa tarde, en que la música popular puso a
bailar a una fresita con un no fresita, es
decir, convivir sin pelear, sin odios, ni ren-
cores, por lo que llegué a la conclusión de

que para superar esta etapa de polarización
política que vive el país era necesario
encerrar a pobres y ricos en un concierto de
los Ángeles Azules y bailar alegres, a ver
qué pasa: o se reconcilian o se reconcilian.

Mi última comunicación con la güera
fue el domingo 2 de junio, por la noche,
cuando triste me dijo que la "pinche
Xóchitl" la había decepcionado. "De quien
debes estar decepcionado es de tus intelec-
tuales preferidos, que te hicieron creer que
ganaría" -le dije seguro-. "Sí, creo que
tienes razón; ya lo pensé bien y me sumo a
Claudia, pues si llega una, llegamos todas,
como dice ella" -mencionó toda despre-
ocupada-. Luego dijo que se iría un rato a
España a celebrar el triunfo de las mujeres
mexicanas.

Pensé entre mí "pinche güera tram-
posa", aunque me dio gusto por ella, ya
que por lo menos, logró sacar sus propias
conclusiones.

a transmisión estable y suave
del poder que AMLO cree
tener garantizada, sobre todo
con el holgado y aplastante
triunfo de su partido-
movimiento en las elec-

ciones del pasado 2 de junio, entró ayer en
una zona de turbulencia cuando el gobierno
de Estados Unidos tronó ya sin ambages
contra la inminente aprobación en México
de una reforma judicial.

Washington, a través de su embajador
Ken Salazar, encendió todas las alarmas al
considerar que la elección directa de jueces
"representa un riesgo mayor para la democ-
racia en México" y "amenaza la histórica
relación comercial" que los dos países han
construido.

En una declaración de dos hojas, el rep-
resentante aquí del gobierno de Joe Biden
dijo que "cualquier reforma judicial debe
tener las salvaguardas que garanticen que el
Poder Judicial sea fortalecido y no esté suje-
to a la corrupción de la política".

Y señaló que si se llegaran a aprobar las
elecciones de jueces en 2025 y 2027 se vul-
neraría la confianza de los inversionistas en
el marco legal mexicano y se facilitaría que
"los cárteles y otros actores malignos se
aprovechen de jueces inexpertos con moti-
vaciones políticas".

En suma, para el gobierno esta-
dounidense, la elección directa de jueces no
resolverá la corrupción judicial, como argu-
menta y les asegura el gobierno mexicano,
sino que debilitará los esfuerzos de inte-
gración económica de América del Norte al
crear turbulencia.

Por supuesto que se trata de una intro-
misión que violenta nuestra soberanía, pero
también de un posicionamiento que apela a
una inevitable, creciente y conveniente
relación comercial, sustentada en reglas
pactadas de común acuerdo y legalmente
avaladas en el T-MEC. A partir de ese crite-
rio es que entidades financieras como Bank
of America y Morgan Stanley en Estados
Unidos, así como CitiBanamex aquí en
México, han fundamentado también su rec-
hazo a la reforma judicial mexicana.

Los argumentos estadounidenses respal-
dan los reclamos de autonomía e indepen-
dencia del Poder Judicial que sostienen en
su paro indefinido sus trabajadores, jueces y
magistrados, y los del empresariado mexi-
cano que demandó a las autoridades elec-
torales que no oficialicen hoy la mayoría
calificada que Morena y aliados requieren
para aprobar la judicial y otras reformas
constitucionales de gran calado.

No se ve venir, por lo tanto, una buena
relación con el vecino del norte, ni siquiera
con la demócrata Kamala Harris en la Casa
Blanca, menos aún si el ganador de las elec-
ciones de noviembre próximo resulta ser
Donald Trump.

En esa medida, AMLO podría comenzar
a ser disfuncional para el desempeño del
complicado gobierno que le está dejando a
Sheinbaum y acaso sea ese el factor de una
ruptura entre ambos que estabilice, entendi-
da esta no como deslinde de proyectos sino
como el legítimo reclamo de la presidenta
electa de que se le deje operar sin intromi-
siones.

Estados Unidos le aprieta las tuercas a
López Obrador y lo seguirá haciendo en el
poco más de un mes que le queda de manda-
to. No se pierda de vista, entre otros varios,
el asunto del secuestro del narcotraficante
Ismael "El Mayo" Zambada. Ese lo seguirá
golpeando.

a democracia es una de las
formas más antiguas de gob-
ierno desde su aparición en
la Grecia antigua. Su exis-
tencia, fortalecimiento y
continuidad, depende de las
decisiones de los pueblos

que la adoptan. Lo que se ha visto a lo
largo de la historia es que no existen garan-
tías de permanecía y continuidad para las
democracias. Lo mismo desapareció de la
Grecia antigua que de los estados europeos
que en el siglo XX adoptaron el fascismo,
que no perduró.

El socialismo como modelo social y de
gobierno no funcionó. La Unión Soviética
desapareció a finales del siglo XX. Sus
países satélites recuperaron su independen-
cia y en muy poco tiempo se alejaron del
modelo socialista y de la actual Rusia.
China, el otro gran experimento socialista,
adoptó finalmente un modelo híbrido en el
que prevalece la económica de mercado,
especialmente en su interacción con el
mundo.

En América Latina la presencia del
modelo socialista fue muy limitada. La
política de contención de Estados Unidos
fue en buena medida responsable de esta
situación; preferían las dictaduras militares

al surgimiento de modelos con alguna
influencia del exterior, que no fuera la
suya. La excepción fue Cuba, que subsistió
con el modelo socialista gracias al subsidio
de la Unión Soviética y a su escasa rele-
vancia en términos de territorio, población
y economía para el continente.

En la actualidad la mayor parte de los
gobiernos, sean democráticos o autoritar-
ios, de izquierda o de derecha, funcionan
con economías de mercado. Es el caso en
todos los países que resultan competitivos
y que cuentan con mayor calidad de vida.
La gran excepción es China, modelo que
podríamos llamar hibrido para todos efec-
tos.

La historia también nos muestra que los
nuevos modelos de producción, tec-
nologías, medicamentos, sistemas educa-
tivos, sistemas de comercialización, tele-
comunicaciones e inteligencia artificial,
surgen de actores privados, no de los gob-
iernos. También nos muestra que las
sociedades más dinámicas y productivas
del siglo XXI son aquellas en las que
prevalecen las libertade individuales, el
estado de derecho y la certidumbre jurídi-
ca, así como la transparencia y rendición
cuentas en los quehaceres gubernamen-
tales.

En América Latina, después de varias
décadas de dictaduras militares, la democ-

racia se adoptó como modelo político en
casi todo el continente. Sin embargo, las
democracias tienden a ser inestables cuan-
do sus instituciones, por juventud, fragili-
dad o mal manejo, pueden ser manipuladas
por los políticos. Una de las causas más
frecuentes de esta fragilidad es el reempla-
zo de todos los mandos y de buena parte de
los operadores en las instituciones al
momento del cambio de gobierno. La leal-
tad por encima de la eficiencia.

Las versiones sobre las variantes
democráticos cambian en el tiempo y en el
espacio, en función de sus protagonistas.
En muchos casos, dentro y fuera del conti-
nente, ha ocurrido que un gobierno llega al
poder por la vía electoral, pero una vez en
el poder, busca la cooptación de los otros
poderes mediante la manipulación de las
institucione democráticas al punto en el
que el poder ejecutivo se apropia de las
funciones del poder legislativo y del poder
judicial. Lo interesante es que, por haber
llegado al poder por las urnas, asumen que
todas sus decisiones son democráticas,
legítimas y que deben ser respetadas y obe-
decidas. Es común en estos casos buscar
controlar, contener o sofocar a la prensa o
a cualquier instancia de la sociedad civil
que cuestione sus decisiones. A partir de
este punto transitan hacia alguna de las for-
mas de autoritarismo, la antítesis de la

democracia. Aparecen así las democracias
con falsete, esto es, gobiernos sin con-
trapesos, que se proclaman democráticos,
pero que hace rato han dejado de serlo.

Los gobiernos de las democracias con
falsete terminan por ser grotescos. Dos
ejemplos recientes. López Obrador llegó al
poder con la bandera del combate a la cor-
rupción y no le faltaba razón. Hace unos
días, envió una comunicación a Joe Biden,
presidente de Estados Unidos, acusando a
su gobierno de intervencionista por apoyar
a la organización Mexicanos contra la cor-
rupción.

Todavía más grotesco resulta el caso del
presidente Nicolás Maduro, en Venezuela.
Después de su última reelección con claros
indicios de manipulación electoral desde el
poder, al momento de exigir la oposición
las actas de las casillas, solicitud contem-
plada en las leyes electorales de su país,
Maduro no sólo se las negó, sino que con-
vocó a una conferencia internacional para
proteger a Venezuela contra el fascismo.

El problema más grave de las democra-
cias con falsete es la estela de destrucción
de las instituciones democráticas que dejan
a su paso. Su reconstrucción implica no
solamente el retorno de un gobierno con
vocación democrática, sino muchos años
de trabajo constante para logara una nueva
generación de gobernantes con vocación
democrática. Los gobiernos de México y
Venezuela se acompañan en el proceso
compartido de la deconstrucción
democrática para la mala fortuna de sus
pueblos y la de sus vecinos. Sabemos
cuándo inicia la destrucción, pero no la
fecha de término.

os mexicanos hemos generado
el mito de que septiembre es el
mes de los terremotos, con
base en los dos eventos cata-
stróficos que han cimbrado a la
Ciudad de México. Sin embar-

go, estas dos funestas casualidades de la
naturaleza no son previsibles. Sin embargo,
el terremoto político que impactará a
México el próximo mes de septiembre ha
sido planeado con exactitud y será catastró-
fico y de dimensiones insospechadas.

Será el acto de despedida del presidente
López Obrador. Si creíamos haberlo visto
todo, la reforma judicial que él está impul-
sando para septiembre —y su propuesta de
desaparición de organismos autónomos—,
tendrían un impacto destructivo descomu-
nal: México dejaría de ser el país democráti-
co que es hasta hoy. Los medios para lograr-
lo son variados.

Extorsión legislativa
La forma en que Morena está manejando

el tema de la posible reforma al Poder
Judicial es a través de la intimidación y
chantaje. Por ello, para meter presión ha
lanzado una oferta: los ministros de la SCJN
que renuncien voluntariamente antes del 31

de agosto próximo, se les respetará su jubi-
lación y en contraste, a quienes sean desti-
tuidos en las fechas que se deriven por la
instrumentación de esta reforma, se irán sin
ninguna retribución, no obstante que se les
está retirando del cargo anticipadamente y
en contra de su voluntad.

¿Quién va a confiar en una negociación y
promesas de legisladores que no respetan a
sus adversarios? La actitud soberbia con
que hasta hoy denigran al Poder Judicial les
presenta ante la ciudadanía como poco con-
fiables.

Un grave peligro que trae consigo que el
Poder Ejecutivo controle al Poder Judicial
—como pretende la reforma constitucional
que impulsarán Morena y sus aliados en la
legislatura que está por iniciar—, significa
consolidar aún más la politización de la
impartición de justicia. En un país donde la
clase política se ha beneficiado del ejercicio
de los cargos públicos; unos funcionarios
tomando más -de forma rapaz y desvergon-
zada- y otros menos, actuando de forma
discreta. Sin embargo, todos se vuelven vul-
nerables jurídicamente, pues la ley anticor-
rupción se aplica cuando hay grandes canti-
dades de dinero de por medio, pero también
por montos pequeños cuando se quiere
doblegar judicialmente a alguien.

Cooptando al Poder Judicial como pre-
tende esta reforma constitucional morenista,
el Poder Ejecutivo incrementa su poder de
forma absoluta. No habrá contrapesos.
Recordemos que el fin del absolutismo,
como modelo de gobierno que es el que hoy
vemos nacer en nuestro país, fue el origen
de la Revolución Francesa, aunque tardó
mucho tiempo en ser erradicado de Europa.

El eje de la reforma judicial impulsada
por el presidente López Obrador no es el
mejoramiento de la justicia, sino una lucha
por lograr el poder absoluto

Más claro imposible
La entrevista que le hizo Adela Micha a

Diego Valadez aclara con mucha precisión
la inconstitucionalidad de la sobrerrepre-
sentación legislativa que pretenden Morena
y sus aliados a partir de la repartición de
plurinominales.

Primeramente, el artículo 54 obliga a los
partidos -para acceder a esta prerrogativa-
haber postulado un mínimo de 200 can-
didatos de mayoría relativa en el mismo
número de distritos uninominales a lo largo
de nuestro territorio. Sin embargo, ni
Morena, PT, ni PV alcanzaron esa cifra
individualmente. Sólo cumplieron con este
requisito como coalición. Por ello es incon-
stitucional que pretendan recibir como par-
tido -cada uno de ellos- lo que sólo pudieron
cumplir como coalición. ¿A usted qué le
parece?

sábado 24 de agosto de 2024

Reforma judicial

El próximo terremoto de septiembre

Mario Alberto Puga

Ricardo Homs
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Mi amiga la güera

Democracias con falseteEU se entromete
y aprieta las
tuercas a la 4T
Raúl Rodríguez Cortés

Luis Herrera Lasso
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que reconocerá el triun-
fo de Nicolás Maduro en las elecciones
presidenciales de Venezuela hasta que se
den a conocer las actas.

"Vamos a esperar a dar a conocer las
actas, ayer (jueves) el Tribunal de
Venezuela sostiene que ganó la elección
el presidente Maduro y al mismo tiempo
recomienda que se den a conocer las
actas, creo que hay una fecha, vamos a
esperar a que se den a conocer las actas".

En conferencia de prensa, el
Mandatario dijo que no hará conjeturas
sobre los resultados electorales en
Venezuela y las irregularidades denunci-
adas por la oposición y actores interna-
cionales.

El jueves, el Tribunal Supremo de
Justicia de Venezuela certificó la victoria
del presidente Nicolás Maduro luego de
un peritaje formal a los resultados de los
comicios presidenciales del 28 de julio y
sostuvo que las actas de votación difundi-
das por la oposición, que dan como
ganador a Edmundo González, son falsas.

Reitera que se irá 
contento a Palenque

Aunque le vayan a gritar a su quinta de
Palenque "¡compañero! ¡escucha! ¡en la
hamaca no se lucha!", el presidente
Andrés Manuel López Obrador aseguró
que se retirará contento y satisfecho de la
política al concluir su mandato.

"Por eso, aunque vayan allá a gritarme
a Palenque, que me van a ir a pedir que yo
ayude en algo, de una vez les digo que ya
cumplí y no le hace que me vayan a gritar
allá aquella consigna de antes que decía

‘¡compañero! ¡escucha! ¡en la hamaca no
se lucha!’, aunque me vayan a decir eso
ya me toca descansar un poco y voy a
seguir escribiendo".

Desde Ciudad Valles, San Luis Potosí,
en la inauguración de la modernización
de la carretera Ciudad Valles-
Tamazunchale, el Presidente destacó que
entregará la banda presidencial a la
primera mujer presidenta en la historia de

México.
"¡La pri-mera! ¡la pri-mera! ¡la pri-

mera! ¡la pri-mera!", encabezó -desde el
atril presidencial- el Mandatario la arenga
en favor de Claudia Sheinbaum Pardo.

Adelantó que su sucesora será la
primera Presidenta sólo en México, será
la mejor presidenta del mundo.

El Mandatario además celebró que
política de mayor nivel, después de
Sheinbaum, "la número dos", será la
próxima secretaria de Gobernación Rosa
Icela Rodríguez, quien es originaria de la
huasteca potosina.

"La futura Secretaría de gobernación
Rosa Isela Rodríguez, es huasteca. Saben
ustedes, los que tienen más edad, y saben
sobre la cuestión política que el segundo
lugar, el número dos, está la Presidenta y
el segundo lugar es la secretario o secre-
taria de Gobernación, huasteca, se
rayaron", dijo.

Cd. de México/El Universal.-                 

La Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE) y la Embajada de
México en Estados Unidos anunciaron
la firma de cinco acuerdos destinados
a la protección de trabajadores mexi-
canos en territorio estadounidense, sin
importar su estatus migratorio. 

Los acuerdos, firmados en el
Departamento del Trabajo de Estados
Unidos, tienen como objetivo garanti-
zar los derechos, la salud y la seguri-
dad de más de 10 millones de personas
con nacionalidad mexicana que labo-
ran en diversos sectores de la
economía norteamericana.

Esteban Moctezuma, embajador de
México en Estados Unidos, destacó la
importancia de esta colaboración bilat-
eral. 

"Estos acuerdos muestran el poder
de la colaboración entre México y
Estados Unidos para proteger a nue-
stros trabajadores", señaló
Moctezuma.

Los acuerdos buscan no solo la pro-

tección laboral, sino también asegurar
que los trabajadores mexicanos
reciban el reconocimiento y las condi-
ciones justas por sus contribuciones al
desarrollo económico de Estados
Unidos. 

"Los trabajadores mexicanos son un
pilar fundamental en sectores clave de
la economía estadounidense", añadió. 

Enfatizó que estos acuerdos son un
paso importante para garantizar que su
trabajo sea debidamente valorado.

Roberto Velasco, jefe de la Unidad
para América del Norte de la SRE,
también estuvo presente en la firma,
reforzando el compromiso de México
en esta colaboración.

Velasco destacó que estos acuerdos
representan un avance significativo en
la defensa de los derechos de los traba-
jadores migrantes, quienes a menudo
enfrentan condiciones laborales difí-
ciles debido a su estatus migratorio. 

"Con estos acuerdos, buscamos
brindarles la protección y el apoyo que
merecen, independientemente de su
situación migratoria", afirmó.

Morelos/El Universal.-                       

Marcelo Ebrard, exsecretario de
Relaciones Exteriores y próximo secre-
tario de Economía con Claudia
Sheinbaum, reaccionó a las críticas del
embajador Ken Salazar a la reforma
judicial.

"What are you talking about, dear
Ken? Estás hablando de una reforma de
México que elige jueces cuando en
Estados Unidos es una tradición. En 42
de los 50 estados de Estado Unidos se
eligen jueces, y el presidente Joe Biden
presentó un plan para que sea en todo el
país", respondió Marcelo Ebrard.

Externó que lo que le parece "más
extraño" es "¿cómo puedes decir que
eso va a poner en tela de juicio o el
riesgo la democracia, cuando en
Estados Unidos empezó en 1830 y ha
servido para fortalecer la democracia

norteamericana?".
"Entonces, yo diría que no se com-

parte tu comentario o no coincide con
lo que sucede en tu país", declaró.

Marcelo Ebrard y la gobernadora
electa de Morelos, Margarita González
Saravia, se reunieron con empresarios
morelenses para exponer los proyectos
de inversión y crecimiento que tiene el
próximo gobierno de Claudia
Sheinbaum para todo el país.

Más adelante, precisó que el país de
la OCDE que más jueces elige desde
hace casi dos siglos se llama Estados
Unidos de América. "Que me explique
el señor Ken Salazar cómo es que eso
pueda poner en peligro la democracia".

El próximo secretario de Economía
hizo referencia a un artículo del presi-
dente Joe Biden, publicado en el diario
Washington Post el 29 de julio, donde
plantea que hay una crisis ética en la

Suprema Corte de Estados Unidos y
por lo tanto sugiere una reforma.

Con base en ese artículo, Ebrard
consideró que lo mejor es que cada
quien haga los cambios que necesita y
si ambos países están haciendo o
planteando un cambio judiciales, sig-
nifica que hay una necesidad de hacer-
lo cada quien en su fórmula.

"Nosotros no vamos a comentar la
propuesta del Presidente (Biden), el
embajador Esteban Moctezuma no ha
dicho nada sobre esto", argumentó.

Cuestionado si con la reforma al
Poder Judicial se pone en riesgo al T-
MEC, mencionó: "Claro que no. El
tratado entre México y Estados Unidos
es el mejor negocio que hemos hecho
los dos y Canadá, con todas las cifras
que ha hecho. No tiene por qué ponerse
en peligro. A ver, cuando fue la
revisión o la renovación del tratado en
2018, nosotros no dijimos, ‘¿oigan y
ustedes por qué eligen a los jueces?’.

"Ni siquiera fue tema si los eligen o
no los eligen, tampoco fue tema cómo
organizan su Poder Judicial. No es
tema del Tratado, no está en el tratado,
que no nos amenacen", apuntó.

Agregó que la revisión del Tratado
es un proceso diferente, tiene sus tiem-
pos y tienen que concluir lo del 2016, y
tanto a Estados Unidos como a México
conviene defenderlo, protegerlo y fort-
alecerlos y más ahora con la competen-
cia que el gobierno estadounidense
tiene con Asia.

"Entonces no nos alarmemos, pero
la sangre fría, cautela, somos amigos,
pero también hay que decir cuando no
estamos de acuerdo en algo", expresó.

Cd. de México/El Universal.-                                              

Luego de que advirtió que la elección
directa de jueces pondría en riesgo la
democracia y el T-MEC, el embajador de
Estados Unidos, Ken Salazar, se dijo dis-
puesto al diálogo con el liderazgo en
México sobre la reforma judicial.

"Tengo la mayor disposición a dialogar
con el liderazgo de México sobre la elec-
ción directa de jueces e intercambiar opin-
iones sobre los distintos modelos, tales
como la elección de retención", dijo
Salazar a través de redes sociales.

Señaló que las "preocupaciones" que
expresó sobre la elección directa de jueces
"son en espíritu de colaboración".

"Como socios, buscamos un diálogo
honesto y abierto para seguir con el gran
progreso democrático y económico que

hemos alcanzado", escribió en su cuenta de
X.

Destacó que la relación México-
Estados Unidos, así como la comunicación
es crucial, "especialmente cuando se trata
de nuestras metas comunes en seguridad y
nuestras relaciones comerciales".

En conferencia de prensa del jueves, el
embajador Salazar apuntó que cualquier
reforma judicial debe salvaguarda que el
Poder Judicial sea fortalecido y no esté
sujeto a la corrupción de la política.

"Creo que el debate sobre la elección
directa de jueces en estos tiempos, así
como la política feroz si se llegaran a apro-
bar las elecciones de jueces en 2025 y
2027, amenazan la histórica relación com-
ercial que hemos construido, la cual
depende de la confianza de los inversion-
istas en el marco legal de México.

Cd. de México/El Universal.-                                    

Después de que la tarde del viernes, la
Comisión de Puntos Constitucionales, de la
Cámara de Diputados, aprobó en lo general,
con los votos de Morena y sus aliados, el
dictamen de la reforma constitucional que
plantea la desaparición de los órganos
autónomos, la comisionada Julieta del Río
Venegas lamentó que avance el proceso leg-
islativo. 

"La Comisión de Puntos Constituciones
de @Mx_Diputados aprobó en lo general el
dictamen para eliminar 7 organismos
autónomos. Falta toda una ruta legislativa
para que se logre, daremos seguimiento
puntual y seguir defendiendo los derechos
de los mexicanos. Esto se acaba hasta que se
acaba. Lamentable", publicó en su cuenta
de X.

Por la mañana del viernes, el comisiona-

do presidente del INAI, Adrián Alcalá, se
pronunció y afirmó que dicha dictami-
nación "puede afectar seriamente el ejerci-
cio, pero, sobre todo, la garantía de los dere-
chos de acceso a la información y de pro-
tección de datos personales en México".

"Mucho se ha dicho que, desde el gob-
ierno, estos derechos podrían ser tutelados
desde el propio gobierno, en sus tres
órdenes y desde las instituciones de todos
los Poderes, pero si esto ocurriera, como lo
establece el dictamen, antes debemos pre-
guntarnos lo siguiente: ¿A quién acudirán
las personas que necesiten información
pública para denunciar la corrupción en su
municipio, en su estado o a nivel federal?",
cuestionó.

Por lo que reiteró la solicitud a los
diputados de Morena y a la nueva adminis-
tración pública federal, que encabezará
Claudia Sheinbaum, para que discutan y

diseñen una nueva iniciativa para fortalecer
a los órganos autónomos, "sin generar
afectaciones a la vida de las personas y al
ejercicio y garantía de los Derechos
Humanos en México".

"Perder instituciones autónomas espe-
cializadas y que no se encuentran bajo pre-
sión de poderes públicos, como lo es el
INAI, afecta Derechos Humanos del pueblo
de México, que han sido conquistados, pre-
cisamente por las y los mexicanos, luego de
innumerables luchas sociales al paso del
tiempo, pero también el gobierno perdería
la valiosa oportunidad de contar con un sis-
tema de equilibrios", dijo.

Los diputados de Morena y sus aliados
aprobaron en lo general el dictamen por 22
votos a favor y 17 en contra.

Por lo que la comisionada del instituto de
Transparencia tildó el hecho de "lamenta-
ble".

Lamentan aprobación de reforma de desaparición de órganos autónomos

Propone Embajador de EU diálogo por
preocupaciones ante iniciativa al PJ

Ebrard descartó que la reforma judicial en afecte al T-MEC.

Reconocerá López Obrador a
Maduro hasta ver las actas

Contesta excanciller a Salazar por dichos de iniciativa

Ken Salazar advirtió que la elección directa de jueces podría poner en ries-
go la relación comercial y la confianza con EU.

Desde Ciudad Valles, SLP, AMLO resaltó que entregará la banda presidencial
a la primera mujer en la historia de México.

Firma SRE acuerdos para proteger 
a trabajadores mexicanos

La aprobación de los acuerdos se realizó en el Departamento del Trabajo de
EU., con la participación de la SRE y la Embajada de México.

No haré conjeturas porque

somos respetuosos, son

decisiones que se toman en

otros países”

Andrés Manuel 
López Obrador

“

Ayer
a las 07:30 horas falleció el Sr.

Mario Puente
Rivas
a la edad de 89 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana. Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. Ana María Galván de Puente, hijos: Ana María, Mario, David,
Aide y Erick Puente Galván,hijos políticos: Orlando Plata, Karla Ruiz, Enrique

Treviño y Fabiola López,nietos, bisnietos y demás familiares lo participan
a usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones a
Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en la Sala No. 1 de Capillas del Carmen (Ave. Constitución
951 pte.). Se celebrará Misa de Cuerpo Presente MAÑANA domingo a las

11:00 horas en el Oratorio de las propias capillas, para despedirse
posteriomente en el Panteón de Dolores.

Monterrey, Nuevo León, a 24 de agosto del 2024.
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Sin achicarse por el amago de la
Secretaría de Hacienda (SHCP) y la
descalificación de la presidenta electa,
Claudia Sheinbaum, los trabajadores
del Poder Judicial de la Federación
(PJF) continuaron este viernes las
protestas en contra de la reforma prop-
uesta por Andrés Manuel López
Obrador.

Por tercer día, jueces, magistrados,
oficiales, secretarios, actuarios y otros
integrantes del Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) mantuvieron
un plantón afuera de las sedes del
Poder Judicial en la Ciudad de México.
Sin embargo, este viernes unieron
fuerzas frente a San Lázaro, donde gri-
taron consignas y marcharon de forma
pacífica.

"Tenemos que hacernos visibles,
que nos tomen en cuenta. Ya presenta-
mos un escrito en la Cámara de
Diputados para solicitar audiencia,
para que nos escuchen y queremos
hacer valer nuestro derecho de abrir el
diálogo. La agenda es esa, ser escucha-
dos", dijo Patricia Aguayo, vocera del
Movimiento de Trabajadores del Poder
Judicial.

Desde las 10 de la mañana, grupos
denominados Circuitos Unidos, que
suman 32 y están constituidos por
comités de las diferentes sedes como
Revolución, Periférico, Insurgentes,
entre otras, se concentraron frente al
edificio de San Lázaro para iniciar la
protesta.

Vestidos con ropa blanca y gorras o
playeras con la consigna "El PJF traba-
ja para defender tus derechos. Hoy nos
toca defendernos para defenderte",
comunicaron que iban a continuar con
la solicitud de su derecho de audiencia
con servidores públicos de la Junta de

Coordinación Política (Jucopo) para
expresar sus inquietudes respecto a la
reforma judicial.

Aunque el jueves marcharon a la
Cámara de Diputados para pedir por
escrito dicha reunión, no se les con-
cedió. Así, este viernes organizaron
una nueva caminata pacífica con el
objetivo de que fueran recibidos por los
legisladores encargados de revisar la
reforma.

"¿Eso es diálogo? ¿Eso es querer
oírnos?", cuestionó Aguayo, quien
aprovechó para denunciar que la entra-
da a los diálogos de la reforma judicial
le fue negada, pese a que tramitó su
acceso.

"¡Si el pueblo se informa, no pasa la
reforma!", "¡Yo sí trabajo, no hago
mañaneras!" y "¡Sin color, sin partido,
la justicia se ha impartido!", fueron las
consignas con las que los trabajadores
avanzaron por la calle Eduardo Molina
hacia la Cámara de Diputados.

En su recorrido, conductores y
peatones apoyaron su causa con el
claxon, chiflidos y aplausos. También
algunas personas, así como ocurrió en
el enfrentamiento de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN), les
gritaron ofensas como: "¡Pónganse a
trabajar!".

En la vanguardia de la marcha,
Patricia Aguayo pregonaba por qué la
reforma podría perjudicar a más de 50
mil trabajadores del Poder Judicial de
la Federación. "El objetivo es decirles:
'Estamos aquí. Recíbenos, por favor'.
Eso es lo que queremos. Todos los
compañeros están muy interesados en
sumarse a estas actividades, porque es
importante que se escuchen nuestras
voces y opiniones sobre esta reforma",
explicó la también secretaria del
Décimo Tribunal Colegiado en Materia
del Trabajo.

Cd. de México/El Universal.-                             

Luis Guillermo Murillo, Canciller
de Colombia, llevó a cabo una visita
oficial a México, donde se reunió con
su homóloga mexicana, Alicia
Bárcena. 

El encuentro culminó en la firma de
un Memorando de Entendimiento que
busca fortalecer la implementación de
las Políticas Exteriores Feministas este
viernes. 

Por lo que el acuerdo marcó un
avance significativo en la cooperación
internacional entre ambos países, con
un claro enfoque de género que priorice
la protección de los derechos de las

mujeres y las personas LGBTIQ+.
La Cancillería colombiana destacó

que la firma de este memorando impul-
sa un enfoque internacional con per-
spectiva de género, alineado con los
valores de la política exterior progre-
sista de Colombia. 

Buscando garantizar los derechos
humanos para todas las personas, sin
distinción de género, orientación sexu-
al o identidad de género. "Este memo-
rando es una acción concreta de la
implementación de la política exterior
progresista de Colombia, que defiende
la vida, la paz y los derechos humanos
de todas las personas", enfatizó
Murillo.

Por su parte, la Secretaría de
Relaciones Exteriores de México
resaltó que este acuerdo reafirma el
compromiso con la cooperación inter-
nacional con un enfoque de género. 

Durante su visita, Murillo también
se dirigió al Consulado de Colombia en
la Ciudad de México. 

En su recorrido, el Canciller con-
stató los esfuerzos de la embajada
colombiana para fortalecer las rela-
ciones bilaterales y destacó las "buenas
prácticas" del consulado en la atención
a la población colombiana residente en
México. 

Esta visita se enmarca en el contex-
to de un esfuerzo más amplio por

estrechar la colaboración y mejorar el
servicio consular.

Además, Murillo aprovechó la
ocasión para inaugurar la Sala de
Atención a Víctimas en el consulado.
Esta nueva instalación tiene como obje-
tivo ofrecer protección y apoyo a los
ciudadanos colombianos en México,
asegurando su seguridad e integridad.

La firma del Memorando de
Entendimiento y la inauguración de la
nueva sala de atención representan

hitos importantes en la relación bilater-
al entre México y Colombia. 

Resaltando que ambos eventos refle-
jan una alianza en materia de políticas
exteriores feministas y en la protección
de los derechos de las personas en
diversas circunstancias.

El compromiso compartido de
ambos países con estos principios con-
tribuye a un escenario internacional
más equitativo y respetuoso de los
derechos humanos.

Cd. de México/El Universal.-                    

La Secretaría de Salud informó que,
en el país, no se ha registrado ningún
contagio del clado (variante) 1b, más
letal y de rápida propagación, de Mpox
(viruela símica); y los casos confirma-
dos pertenecen a la variante clado II,
identificada en 2022.

El pasado 14 de agosto, la
Organización Mundial de la Salud
(OMS) emitió una emergencia sanitaria
y solicitó a los países integrantes
reforzar sus sistemas de vigilancia epi-
demiológica para la detección de este
virus, a través de los laboratorios de los
estados, que en México pertenecen a la
Red Nacional de Laboratorios de Salud
Pública.

En México se han registrado 53
casos de Mpox (del clado II), hasta el
10 de agosto, de acuerdo con el último
reporte del Sistema Nacional de
Vigilancia Epidemiológica (Sinave), de
la Secretaría de Salud, y 51 de éstos en
hombres.

La entidad en donde se han reporta-
do más caso es en la Ciudad de México
(32), seguido por Quintana Roo (8),
Jalisco (3), Puebla y Morelos (con 2
casos cada uno), y Estado de México,
Nuevo León, Sinaloa, Tlaxcala,
Veracruz y Tamaulipas con un caso
cada uno.

Durante el mes pasado, el Sinave
registró siete casos de Mpox, al pasar
de 42 a 49 pacientes confirmados; y

hasta el pasado 10 de agosto se regis-
traron 53 casos.

En comparación, durante 2023, se
presentaron 285 casos de viruela sími-
ca en el mismo periodo; no obstante,
apenas el pasado 14 de agosto, la OMS

declaró una emergencia sanitaria por
un aumento importante de casos en la
República Democrática del Congo y en
varios países de África.

Sin embargo, en julio de 2022,
Mpox también se declaró una emergen-
cia de salud pública de importancia
internacional (ESPII), que la misma
Organización dio por terminada en
mayo del año pasado.

Y en México es una enfermedad que
ha estado presente durante estos años,
ya que desde el 2022 y hasta el 5 de
agosto de 2024, se han registrado 7 mil
385 casos notificados, y de éstos 4 mil
130 fueron confirmados.

Variante letal de Mpox no ha llegado al país: Ssa

Colombia y México firmaron un Memorando de Entendimiento para fortale-
cer las Políticas Exteriores Feministas.

Refuerzan México y Colombia cooperación
internacional con perspectiva de género

Hasta el 10 de agosto, la Ssa reportó 53 casos de Mpox del clado II, mientras
que la variante 1b, la letal, no ha sido detectada.

Defiende Guadalupe Taddei asignación de 'pluris'

De acuerdo a la Marina reportaron el mayor aseguramiento en cuatro años,
con 48 toneladas de cocaína y 604 toneladas de precursores químico.

Mantienen plantón; trabajadores del
PJF exigen audiencia con legisladores

Aseguran que 50 mil trabajadores serían perjudicados con la reforma judi-
cial, dijo la vocera.

Cd. de México/El Universal.-                            

"En ningún momento sentí presión",
afirmó la consejera presidenta del INE,
Guadalupe Taddei, tras posicionamien-
tos de actores políticos e iniciativa priva-
da por la asignación de diputados y
senadores plurinominales, que fue avala-
da el viernes.

En conferencia de prensa, defendió la
decisión de la repartición de plurinomi-
nales para el Congreso, asegurando que
fue apegada a la Constitución. "No me
puedo apartar de la Constitución por
posicionamientos públicos que algunos
distorsionan incluso la realidad de lo que
está sucediendo aquí en el Instituto",
apuntó.

También rechazó los señalamientos
sobre un juicio político contra consejeros
electorales que planteaban otra propues-
ta para la repartición de plurinominales.

"Ninguna amenaza es bienvenida en
este Instituto, y menos en la propia sala
del consejo general. 

Todos los consejeros somos solidar-
ios ante este tipo de situaciones. No se
puede validar ninguna actuación de esta

naturaleza", sostuvo.
"Aquí cuando se amenaza de esa

forma a un consejero o consejera elec-
toral y cuando se amenaza con pasar a la
historia como los sepultureros de la
democracia", subrayó.

Sin embargo, Sergio Gutiérrez Luna,
representante de Morena ante el Consejo
General del INE, advirtió al consejero
electoral, Martín Faz, que podrían some-
terlo a juicio político por la postura que

asumió en contra de otorgar la mayoría
absoluta en la Cámara de Diputados al
oficialismo, ya que en 2021 tuvo un
argumento distinto en este tema.

Acusó a Faz de "doblarse ante el
PAN" y dijo que algunos consejeros
electorales tienen "motivaciones políti-
cas" en sus posturas ante el Consejo
General del INE en contra del proyecto
que les asignará la mayoría absoluta a
Morena y sus aliados.

Cd. de México/El Universal.-                      

La Secretaría de Marina (Semar) logró
en 2023 un récord de aseguramientos de
estupefacientes en comparación a los años
anteriores.

Esto como producto de las operaciones
desarrolladas en el mar, en el aire y en la
tierra, dentro del territorio nacional en
apoyo a la seguridad y combate al nar-
cotráfico.

De acuerdo con la dependencia, en el
entorno marítimo durante 2023, personal
naval con el apoyo de buques y aeronaves
aseguró 48.147 toneladas de cocaína en la
mar y a través de operaciones portuarias y
aeroportuarias, que representa el 85.3 %

del total asegurado con relación a las 56.41
toneladas contabilizadas de los últimos
cuatro años, del 2019 al 2022.

En su mayoría, el estupefaciente era
transportado a bordo de 155 embarca-
ciones menores, entre ellas, tres tipos semi-
sumergibles.

Detalla que 251 kilogramos de cocaína
corresponden a aseguramientos realizados
por personal naval que se desempeña en el
ámbito de Seguridad Portuaria y Estrategia
de fortalecimiento de Aduanas y Puertos.

Así como 8 kilogramos de cocaína, cor-
responden a aseguramientos realizados por
personal naval que se desempeña en el
marco de la Estrategia de Seguridad
Aeroportuaria Integral, y en coordinación

con la Aduana del AICM.
En lo que corresponde al entorno ter-

restre, en ese año los uniformados lograron
el aseguramiento de 604.183 toneladas de
precursores químicos, cifra que representa
16.26 veces más que las 37.148 toneladas
contabilizadas de los últimos cuatro años,
asimismo se aseguraron 367.239 toneladas
de metanfetamina, lo que representa 9.61
veces más que las 38.176 toneladas asegu-
radas del 2019 al 2022.

Los estupefacientes fueron localizados
en su mayoría en 189 laboratorios clandes-
tinos para elaboración de drogas sintéticas
en los estados de Durango y Sinaloa, así
como, durante diversas operaciones ter-
restres, portuarias y aeroportuarias.

La Semar logra récord en aseguramientos de drogas

En respuesta a críticas y amenazas, la consejera presidenta del INE afirmó
que la asignación de legisladores se realizó siguiendo la Constitución.

La Cancillería colombiana destacó que este acuerdo impulsa la
política exterior progresista de Colombia, priorizando la defensa

de los derechos humanos y la igualdad de género.

Registros de viruela
símica ‘clado i’

• Cd. de México 32

• Quintana Roo 8

• Jalisco 3

• Puebla 2

• Morelos 2

• Edo. de México 1

• Nuevo León 1

• Sinaloa 1

• Tlaxcala 1

• Veracruz 1

• Tamaulipas 1
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El dato del día
Las altas tasas de interés que ofrecen las

sociedades financieras provocaron que los ahor-

radores se duplicaran en tan sólo un año. Los reg-

istros de la CNBV muestran que las 36

Sociedades Financieras Populares que operan en

el país alcanzaron en junio un récord de 12 mil-

lones de depósitos de ahorradores.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$528.01

VentaDlr. Americano

Interbancario 22

Interbancario 23

$19.55

$18.53

$19.08

11.0014

11.1563

11.3069

8.57

8.250772

8.251517

8.2522611,093.22

Actual

$18.50

$18.52

$19.07

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 23

Udis 24

Udis 25

Udis 26

10.65

10.78

10.83

10.75

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

70.35
Brent

77.66
WTI

74.37

S&P BMV 

0.33%

FTSE BIVA

0.30%
MEXICO BIVA

Dow Jones

1.14%40,712.78

NUEVA YORK
41,175.08

53,316.2 53,490.92 Central 

Gamer 2024

El 31 en
Cintermex

1,089.91

8.252113

23 de agosto 2024

19.0708
18.50 19.55

21.09

0.13226 0.13247

53,490.92

0.33%  más

Sube

42 centavos menos

28 centavos menos

0.00120 centavos menos

41,175.08

1,14% más

10.65 10.86

462.30

21.64

Sube174.72

Ciudad de México/El Universal.-
Entre abril y junio de este año, el país

sufrió la mayor huida de inversión de

cartera desde finales de 2021.

El Banco de México (Banxico) reportó

este viernes la salida de 8 mil 233 millones

de dólares (mdd) de inversión de cartera,

también llamado capital golondrino, tras la

entrada de 8 mil 647 millones en los tres

primeros meses de este año.

El movimiento de capitales coincide con

el periodo de campañas y las elecciones del

2 de junio, que dieron una amplia victoria a

Claudia Sheinbaum.

La última vez que se registró una desin-

versión similar fue entre octubre y diciem-

bre de 2021, cuando huyeron casi 15 mil

millones de dólares. Han salido capitales en

16 de los últimos 21 trimestres, destacaron

analistas.

La institución que gobierna Victoria

Rodríguez Ceja dijo que, a pesar de que en

junio se presentó un episodio de volatilidad

financiera en México y una depreciación

del peso debido a factores idiosincráticos,

la economía siguió captando recursos por

concepto de inversión directa y otros capi-

tales.

También, en medio de decisiones de los

bancos centrales de las principales

economías avanzadas y emergentes respec-

to de sus tasas de política monetaria, que

continuaron siendo heterogéneas, con-

siderando las circunstancias económicas

específicas de cada país.

Banxico indicó que, en el caso de las

principales economías avanzadas, algunos

bancos centrales disminuyeron sus tasas de

referencia.

Por el contrario, otros institutos las man-

tuvieron sin cambio, incluyendo a la

Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos.

La actividad económica mundial se

expandió entre abril y junio a un ritmo

menor que en el primer trimestre del año,

aunque con un comportamiento diferencia-

do entre nacionales, señaló la autoridad

monetaria.

Esto, explicó, como reflejo en general,

un menor crecimiento de las economías

emergentes, luego del robusto desempeño

que estas mostraron entre enero y marzo

pasado.

A principios de este mes, el tipo de cam-

bio superó los 20 pesos por dólar en los

mercados internacionales por primera vez

desde 2022, aunque el pasado 9 de abril

también tocó el nivel de 16.26 y fue su

mejor registro en casi nueve años.

La moneda nacional empezó a ceder ter-

reno por el temor de que las tasas de interés

continúen altas durante mayor tiempo y las

tensiones entre Irán e Israel, pero la pérdi-

da más severa llegó después de las elec-

ciones en México.

Ciudad de México/El Universal.-
El presidente de la Reserva Federal

(Fed) de Estados Unidos, Jerome

Powell, afirmó que "llegó el momento

de ajustar la política".

Eso significa, según los inversion-

istas y operadores del mercado, que

comenzará a bajar su principal tasa de

interés el 18 de septiembre, fecha en la

que está programada su próxima

reunión.

La tasa del banco central más

influyente del mundo lleva congelada

desde julio del año pasado en un rango

de 5.25% a 5.50%, el mayor registro

desde 2001.

En su discurso en el simposio anual

en Jackson Hole, Jerome Powell no dio

detalles sobre la magnitud de la dis-

minución, pero señaló que "el momen-

to y el ritmo de los recortes de tasas

dependerán de los datos entrantes, la

evolución de las perspectivas y el equi-

librio de riesgos".

Reconoció la reciente debilidad en

el mercado laboral y dijo que la Fed no

"busca ni da la bienvenida a un mayor

enfriamiento en las condiciones del

mercado laboral".

Powell brindó confianza al mercado

de que la autoridad recortará en 25 pun-

tos base su tasa de referencia el 18 de

septiembre, opinaron expertos de

Actinver.

Analistas de Banorte señalaron que

el mercado asigna ahora una probabili-

dad de 70% para una disminución de

medio punto porcentual en la tasa ref-

erencial de Estados Unidos.

En respuesta a la Reserva Federal,

las bolsas de valores repuntaron a

escala global. El dólar se debilitó mar-

cadamente contra casi todas las mon-

edas y los bonos gubernamentales se

apreciaron, indicaron en el banco.

A lo largo de la semana, el peso tocó

un pico de 19.55 unidades por dólar

ante el temor del impacto que tendrá la

sobrerrepresentación de Morena en el

Congreso y el futuro del Poder Judicial

en el marco institucional del país,

aunque este viernes recortó la pérdida

gracias a la Fed y finalizó en 19.11 en

operaciones al mayoreo.

La moneda nacional reportó una

depreciación semanal de 2.6% o 48

centavos y se ubicó como la divisa más

perdedora, mientras en segundo lugar

se colocó el rublo ruso.

Al menudeo, el dólar se terminó

vendiendo ayer en 19.55 pesos en las

ventanillas de las sucursales de

CitiBanamex, 2.4% o 45 centavos por

arriba que hace una semana.

Ciudad de México/El Universal.-

La Representación Comercial de

Estados Unidos (USTR por sus siglas

en inglés) pidió al gobierno de México

iniciar el octavo mecanismo laboral del

año bajo el T-MEC, esta vez contra la

empresa Pirelli Neumáticos, por

supuestamente denegarle los derechos

laborales a los trabajadores de la plan-

ta en Silao, Guanajuato.

Este Mecanismo Laboral de

Respuesta Rápida es el número 26,

desde la entrada en vigor del Tratado

entre México, Estados Unidos y

Canadá (T-MEC), es decir del 1 de

julio de 2020 a la fecha.

En una carta dirigida a la Secretaría

de Economía de México, la USTR ase-

guró que inició la investigación a peti-

ción de La Liga Sindical Obrera

Mexicana (LSOM) y de una de las

organizaciones obreras estadounidens-

es más grandes de dicho país, la

American Federation of Labor and

Congress of Industrial Organizations

(AFL-CIO) y la International Lawyers

Assisting Workers Network (ILAW

Network), United Steel Workers

(USW), organismos que enviaron la

queja el 23 de julio pasado.

El motivo de este mecanismo labo-

ral es porque la empresa fabricante de

llantas no quiso aplicar el contrato ley

que se aplica a toda la industria de

neumáticos y utiliza un contrato colec-

tivo de trabajo simple, lo que es con-

trario a la ley.

La titular de la USTR, Katherine

Tai, dijo que este es el segundo mecan-

ismo laboral de respuesta rápida que

tiene relación con la industria de plás-

tico negro, por lo que "este caso

demuestra que la herramienta aumenta

la conciencia entre los trabajadores en

el sector acerca de los derechos labo-

rales y traza un camino para su

cumplimiento".

A partir de hoy México cuenta con

45 días para responder si acepta o no

este mecanismo laboral y completar la

revisión del caso.

Ciudad de México/El Universal.-
Ante la aprobación del dictamen en

comisiones para desaparecer a los

organismos autónomos, el Instituto

Federal de Telecomunicaciones (IFT) y

la Comisión Federal de Competencia

Económica (Cofece) se manifestaron

por una revisión de la decisión y ase-

guraron que su existencia generó ben-

eficios económicos a los consumi-

dores.

Para el IFT el dictamen aprobado

este viernes sería regresar a un modelo

"que demostró serias limitaciones para

asegurar que más personas tuvieran

acceso a más y mejores servicios, así

como para incrementar la competencia

en los mercados de telecomunicaciones

y radiodifusión, lo que conllevaría un

grave retroceso en perjuicio de las per-

sonas usuarias y audiencias en nuestro

país".

Reiteró que, como anteriormente lo

expresaron, el modelo al que se pre-

tende regresar supedita las decisiones a

lo que diga el titular de la Secretaría de

Comunicaciones y Transportes.

La propuesta de iniciativa para desa-

parecer al IFT significará que el secre-

tario de dicha dependencia podrá

"modificar o revocar determinaciones

del regulador en atención a las coyun-

turas", lo que aleja las decisiones de

criterios técnicos y jurídicos claros y

robustos.

Para el IFT, la existencia de ellos

permite garantizar certidumbre en el

sector de telecomunicaciones y radiod-

ifusión por la autonomía con que cuen-

ta ya que se puede "aplicar un marco

regulatorio sólido, transparente, mod-

erno y con procedimientos que se

resuelven sobre criterios técnicos,

jurídicos e imparciales, previamente

establecidos y conocidos".

Agregó que la población paga 32%

menos de lo que pagaba hace 11 años

por los servicios de comunicaciones a

pesar de la inflación; hay 51 millones

de personas más que cuenta con servi-

cios de internet, en ese mismo período

y una mejor calidad en las conexiones.

COFECE PIDE DIÁLOGO
Y FOMENTO A LA LIBRE

COMPETENCIA
La Comisión Federal de

Competencia Económica dijo que "es

indispensable diseñar una reforma que

asegure el fomento a la libre competen-

cia y que beneficie a los consumidores,

proteja a las micro, pequeñas y medi-

anas empresas, impulse el desarrollo

regional y atraiga la inversión".

Dijo que la extinción de la Cofece

como órgano constitucional autónomo

debe ser discutido aún, por lo que,

"exhorta a una deliberación inclusiva

de esta reforma previo a su votación" al

pleno de las cámaras de Diputados y

Senadores.

Añadió que están dispuestos a "un

diálogo más amplio con todos los gru-

pos parlamentarios que integrarán la

próxima legislatura del Congreso de la

Unión, a fin de abonar a la discusión

sobre la importancia de preservar y for-

talecer la política de competencia

económica en beneficio de los consum-

idores mexicanos, contemplando un

arreglo institucional fuerte para preser-

var sus principios".

EU confirma que reducirá intereses

Jerome Powell

Huyen 8 mil 233 mdd en segundo trimestre

Entre abril y junio de este año, el país sufrió la mayor huida de inversión de cartera
desde finales de 2021.

Inician mecanismo laboral
contra planta de Pirelli

A partir de hoy México cuenta con 45 días para responder si acepta o no
este mecanismo laboral

Desaparición de IFT y 
Cofece podría afectar

Para el IFT, la existencia de ellos permite garantizar certidumbre en el sec-
tor de telecomunicaciones y radiodifusión 
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Se opone Zambada
a su traslado a NY

Juan Emilio Aguillón                       

Ismael ´El Mayo´ Zambada,
uno de los narcotraficantes más
buscados en la historia de
México, se opone a ser traslada-
do a Nueva York, pese a que la
decisión ya fue tomada por la
jueza Kathleen Cardone.

De acuerdo con el equipo
legal del co-fundador del Cartel
de Sinaloa, la justicia estadou-
nidense quiere realizar el proce-
so a través de una "interpreta-
ción novedosa" que carece de
"justificación".

El cofundador del Cártel de
Sinaloa encara cargos en la
corte federal de Brooklyn,
Nueva York.

El abogado de Zambada,
Frank Pérez, asegura que la
"interpretación de la Regla 5"
que hace el gobierno es "incom-

patible" con su propósito y
detalló que requiere que una
persona que ejerce un arresto
dentro del país vecino, "lleve al
acusado a un magistrado" sin
"demoras innecesarias".

Cabe recordar que ´El Mayo´
tiene cargos que enfrentar en
una corte federal de Brooklyn,
Nueva York.

Por su parte, la corte asegura
que la aparición de ´El Mayo´
fue en el Distrito Oeste de
Texas, mientras que los delitos
se cometieron en Nueva York.
Por tanto, aseguran que "el
señor Zambada debe ser trasla-
dado al distrito este de la ciu-
dad".

Ismael ´El Mayo´ compare-
ció ante un tribunal de El Paso,
Texas, declarándose inocente
de los cargos de asociación
delictuosa y narcotráfico.

Deja ataque en festival alemán
tres muertos y cuatro heridos

El Universal.-                                   

Al menos nueve personas
han sido apuñaladas durante el
Festival de la Diversidad en
Solingen, Alemania; hay tres
muertos y cuatro heridos.

De acuerdo con Bild, de
socorristas están ocupados rea-
nimando a los heridos.

El autor del ataque, de aspec-
to árabe, está prófugo, indicaron
las autoridades. 

Por eso los investigadores
clasifican el crimen como un
ataque terrorista y no como un
alboroto".

Según testigos presenciales,
el presunto autor huyó hacia la
calle principal, indicó Solinger
Tageblatt. 

La policía declaró una gran
alarma, mientras la fiesta de la
ciudad fue cancelada y un
helicóptero de la policía sobre-
volaba la zona acordonada.

Solinger Tageblatt, un coor-
ganizador, explicó en el escena-
rio del festival que el servicio de
rescate luchaba por la vida de
nueve personas.

EXPONEN TESTIGOS
Según el medio, Solingen

celebra este fin de semana su
650 aniversario con un "Festival
de la Diversidad" y se prevé la
asistencia de 80 mil visitantes
durante tres días.

Celine Derikartz informó al
Solinger Tageblatt que "el
ambiente es espeluznante". "La
gente está conmocionada, pero
tranquila en la plaza", reportó
Philipp Müller, uno de los coor-
ganizadores. Algunos asistentes
huyeron del lugar.

"El festival está cancelado.
Acabamos de informar a todos
los artistas y operadores de
stands", afirmó Müller poco
después de medianoche.

Müller explicó en el escena-
rio que el servicio de rescate
luchaba por la vida de nueve
personas.

Lars Breitzke, según sus pro-

pias declaraciones, se encontra-
ba delante del escenario cuando,
al parecer, se produjo el crimen
a pocos metros de él. "De repen-
te, por la expresión de la cantan-
te Suzan Töpfer se dio cuenta de
que algo andaba mal. 

"Y entonces una persona
cayó justo a un metro de mi
lado", dice Breitzke. Al princi-
pio pensó que se trataba de un
borracho. Pero cuando se dio
vuelta, vio más gente tirada en
el suelo. Y varios charcos de
sangre. Él mismo resultó ileso",
indicó el medio Solinger
Tageblatt.

"Esta noche estamos todos en
Solingen conmocionados,

horrorizados y con una gran
tristeza. Todos queríamos cele-
brar juntos el aniversario de
nuestra ciudad y ahora tenemos
que lamentar las muertes y los
heridos. Me rompe el corazón
que haya habido un ataque a
nuestra ciudad. Tengo lágrimas
en los ojos cuando pienso en
aquellos que perdimos. Rezo
por todos los que todavía luchan
por sus vidas", declaró el alcal-
de Tim Kurzbach.

Kurzbach agradeció a los
socorristas y las fuerzas de
seguridad. Expresó sus condo-
lencias a quienes presenciaron
el crimen: "Debieron ser imáge-
nes terribles".

Encara cargos en la corte federal de Brooklyn, Nueva York.

Caracas, Venezuela.-                           

El candidato opositor Edmundo
González Urrutia, sobre quien pesa
una investigación penal tras denun-
ciar fraude en la elección presiden-
cial del 28 de julio en Venezuela,
será citado por el Ministerio
Público, anunció este viernes el fis-
cal general, Tarek William Saab.

"En las próximas horas el ciuda-
dano Edmundo González Urrutia
será citado por este Ministerio
Público en base a la investigación
en curso para que él rinda declara-
ciones sobre su autoría" de "la
página que ha usurpado nada más y
nada menos que las competencias
que solamente le corresponden al
Poder Electoral", dijo en declara-
ciones a la prensa el fiscal.

Se refirió así a un sitio web en el
que la oposición publicó copias de
actas de escrutinio que, asegura,
prueban la derrota del presidente
Maduro ante González Urrutia.

DETENIDOS
Saab responsabiliza a González

Urrutia y a la dirigente opositora
María Corina Machado de hechos
de violencia en protestas que deja-
ron 27 muertos -dos de ellos mili-
tares-, casi 200 heridos y más de

2,400 detenidos.
"Tiene que venir a esta citación

para que hable de manera conse-
cuencial y sucesiva de su responsa-
bilidad en el antes del 28 de julio,
durante el 28 de julio y después del
28 de julio por su contumacia, su

desobediencia a las autoridades
legítimamente constituidas", aña-
dió el funcionario. "Va a tener que
dar la cara", subrayó.

El 5 de agosto, la Fiscalía anun-
ció la apertura de una investigación
contra González y Machado por
"instigación a la insurrección",
entre otros delitos, luego de que
pidieran a la Fuerza Armada cesar
la "represión" de protestas y dar la
espalda a Maduro en una carta
abierta en redes sociales.

González Urrutia no aparece en
público desde el 30 de julio, cuan-
do asistió a una manifestación opo-
sitora. Se ha limitado a hacer publi-
caciones en redes sociales. Maduro
ha pedido cárcel para él y
Machado.

El Consejo Nacional Electoral
(CNE) proclamó a Maduro reelec-
to para un tercer período de seis
años (2025-2031), con 52% de
los votos. 

Este fin de semana se celebraba el 650 aniversario de Solingen con un "Festival de la
Diversidad"  y se esperaba la asistencia de 80 mil personas.

El Universal.-                                       

En medio del debate sobre la
reforma judicial, Claudia
Sheinbaum, presidenta electa,
publicó un mensaje en X, en el
cual catalogó como "información
relevante" y escribió que en 43 de
los 50 estados de Estados Unidos
se elige a los jueces por voto popu-
lar.

Pero, en Estados Unidos, "los
jueces electos son de tribunales
locales con competencias limita-
das y no a nivel federal como aquí
se pretende hacer", recordó
Francisco Burgoa, profesor de
Derecho Constitucional en la
UNAM, en un mensaje en X.

Burgoa añadió que "además,
hay requisitos sustanciales para ser
jueces, empezando por la colegia-
ción que tienen que tener los abo-
gados mediante exámenes riguro-
sos y hay jurados".

En la Corte Suprema, "todos los
jueces son nombrados por el presi-
dente, confirmados por el Senado
y desempeñan sus cargos de forma
vitalicia. Dado que los jueces no
tienen que postularse ni hacer cam-
paña para la reelección, se cree que
están protegidos de la presión polí-
tica al decidir los casos. Los jueces
pueden permanecer en el cargo

hasta que renuncien, fallezcan o
sean sometidos a un proceso de
destitución y condenados por el
Congreso", dice la Casa Blanca.

El proceso de confirmación es
relevante. Martín Kelly, maestro
en Historia por la Universidad de
Florida, añade que "desde que el
Senado confirma a los jueces, la
experiencia y los antecedentes se
han convertido en factores impor-
tantes en las confirmaciones".

"Los jueces de los tribunales
federales son nominados por el
presidente y confirmados por vota-
ción del Senado y gozan de un
mandato vitalicio (...) Si bien

ningún estado selecciona a los jue-
ces exactamente de la misma
manera que otro, existen algunas
similitudes", recordó Marc Brower
en Democracy Docket.

REQUISITOS PARA 
SER JUEZ EN EU

Además, "la Constitución no
especifica requisitos para ser juez,
como edad, educación, profesión o
ciudadanía por nacimiento. No es
necesario que un juez sea abogado
o graduado de una facultad de
derecho, pero todos los jueces han
recibido formación en derecho",
indica la Corte Suprema.

Brower recordó que en algunos
estados los jueces se eligen
"mediante una elección partidaria
en la que los candidatos son nomi-
nados por los partidos políticos".

Además, "varios estados tam-
bién celebran elecciones para jue-
ces, pero estas elecciones son no
partidistas y los jueces aparecen en
la papeleta sin ninguna afiliación
partidaria. Se pueden celebrar elec-
ciones primarias, pero sólo para
reducir la lista de candidatos a dos,
no para seleccionar nominados de
cada partido. Los partidos políticos
pueden respaldar a candidatos, y lo
hacen, pero esta información no
está disponible en la papeleta".

"En un puñado de estados, los
jueces son seleccionados por la
legislatura estatal, sin participación
ni del gobernador ni del electora-
do".

También, "algunos estados imi-
tan el proceso de selección judicial
del gobierno federal, en el que el
gobernador nomina a los jueces. El
nombramiento es confirmado por
otro organismo gubernamental,
normalmente una cámara de la
legislatura estatal o el consejo del
gobernador".

Además, indica Brower, está la
selección por mérito, "es el más
común y lo utilizan 14 estados para
seleccionar a los jueces de su Corte
Suprema. Si bien los detalles
varían según el estado.

¿Cómo se eligen los jueces en EU?

Cita la Fiscalía de Venezuela a Edmundo González 

En la acusación se señala que “ha usurpado nada más y ada-
menos que las competencias del Poder Electoral”.

EL ATACANTE  ES UN HOMBRE DE ASPECTO ÁRABE QUE SE FUGÓ

Apoyará RFK Jr 
campaña de Trump

Juan Emilio Aguillón                       

El aspirante independiente
a la presidencia de Estados
Unidos, Robert F. Kennedy Jr,
declaró este viernes que apo-
yará la campaña presidencial
de Donald Trump, el candida-
to republicano que busca una
nueva administración en la
Casa Blanca.

Durante una conferencia
realizada en Arizona, el sobri-
no de JFK aseguró que tomó
su decisión debido a varios
temas a tratar, como "la liber-
tad de expresión", "la guerra
de Ucrania" y "la guerra en
nuestros niños".

El candidato independien-
te, subió al escenario en un
mitin que Donald Trump,
aspirante republicano a la
Casa Blanca, y fue recibido
con fuegos artificiales.

"Lo digo con sinceridad: si
le hubieran permitido partici-
par en las primarias demócra-
tas, fácilmente habría vencido
a Joe Biden. Pero no lo deja-
ron", afirmó el exmandatario
estadounidense.

Poco después, su equipo de
campaña desmintió las ver-
siones anteriores, que ya
señalaban el apoyo hacia
Trump. 

"El señor Kennedy no ha
apoyado a Donald Trump",
indicó su equipo.

Además, Kennedy aseguró
que no abandonará su cam-
paña, más bien, la suspenderá
por el resto de la contienda
electoral, asegurando que su
nombre sí estará en las bole-
tas electorales y, si votan por
él, esta elección "no perjudi-
cará o ayudará al presidente
Trump o a la vicepresidenta
Harris".

Previamente, Robert
declaró que "en un sistema
honesto", él hubiera ganado
las elecciones, criticando al
sistema electoral por utilizar
propaganda, comprar a los
medios de comunicación y
censurar la libertad de expre-
sión.

“Mi padre y mi tío lo hicie-
ron en un sistema completo,
con debates y una prensa ver-
daderamente independiente”.

Luego de ello, Kennedy
señaló al partido demócrata
por hablar y "odiar" tanto a
Donald Trump durante la con-
vención nacional del partido,
acusándolos de censurar y
controlar a la prensa, además
de "instrumentalizar las agen-
cias federales".

La decisión no gustó a su familia, de gran arraigo político.

Los jueces electos son de tribunales locales con competencias
limitadas y no a nivel federal 
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Para eso el gobierno estatal creará mecanimos ante los prolongados 
tiempos de espera y traslado en el transporte urbano 

Ajustará NL estrategia para
contener los homicidios

Toman empleados del PJF la
Explanada de los Héroes

La fabricante de vehículos con sede en Suecia invertirá 700 millones de dólares

Buscará Estado obligar a empresas
a escalonar horarios laborales

Hernán Villarreal dijo que desde que inició la administración lo propusieron pero nunca se hizo.

El Grupo de Coordinación para la Seguridad en Nuevo León tomó el acuerdo

Lanza gobierno estatal nuevo portal de transparencia

Consuelo López González.

Ante los prolongados tiempos de espera

y traslado en el transporte urbano; el Gob-

ierno de Nuevo León buscará crear mecan-

ismos que obliguen a las empresas a

escalonar horarios.

Abordado al término de un evento

público; Hernán Villarreal, secretario de

Movilidad y Planeación Urbana, atribuyó

el caos en el transporte a la negativa de la

Iniciativa Privada a privilegiar el home of-

fice y diferir el horario de entrada y salida

en los espacios laborales.

“Creemos que tiene que ser algo más

normativo, algo con obligatoriedad, porque

de otra forma, todos dicen que sí: las em-

presas, las cámaras, y no funcionó”, ex-

puso.

“Al entrar a la Administración

planteamos la propuesta de los horarios

escalonados para que no haya tanta gente

esperando en las paradas en la hora pico”.

"Necesitamos hacer algo de más oblig-

atoriedad…porque no hay otra solución al

transporte más que los horarios escalona-

dos”, puntualizó.

El funcionario estatal explicó que a

mayor congestionamiento vial, los recor-

ridos son más lentos y por ende los tiempos

se prolongan.

Usuarios refieren que llegan a esperar

por más de una hora el camión, y posteri-

ormente tardan hasta dos horas para llegar

a sus destinos, por lo que pierden gran

parte del día. 

Al respecto, Villarreal adelantó que sos-

tendrá reuniones con las cámaras empre-

sariales para insistir en el tema y llegar a

una solución en conjunto.

Situación similar a la que se vivió

durante la cuarta ola de Covid, cuando

el Estado pidió a los empresarios

escalonar horarios entre las 7:00 y las

10:00 horas para prevenir aglomera-

ciones.

Aunque en esa ocasión solicitaron

que la medida fuera permanente, las

empresas hicieron caso omiso.

“Las unidades, en hora pico, siem-

pre va a haber una escasez”.

“Vamos a volver a hacer otro in-

tento, vamos a empezar a tener otra vez

reuniones con las cámaras empresari-

ales, quedamos en implementarlo (en el

Covid) y realmente no funcionó, no

hubo respuesta para implementarla",

agregó.

Consuelo López González.

El Grupo de Coordinación para la

Seguridad en Nuevo León acordó

ayer ajustar nuevamente la estrategia

contra el crimen para contener el

delito de homicidios.

En Mesa de Construcción de la

Paz, encabezada por Javier Navarro

Velazco, secretario General de Gob-

ierno, y Gerardo Escamilla Vargas,

titular de la Nueva Fuerza Civil; au-

toridades de los tres niveles de gob-

ierno analizaron la incidencia

delictiva que sigue a la alza.

Según datos del Secretariado Ejec-

utivo del Sistema Nacional de Seguri-

dad Pública, de enero a julio la

entidad registra una tasa de 17 ejecu-

ciones relacionadas con el crimen or-

ganizado por cada 100 mil habitantes.

Aunque a nivel nacional se ubica

en la décima posición, es primer lugar

en el noreste del país.

“Durante la reunión se ajustaron

estrategias territoriales que atienden

la incidencia delictiva reciente y bus-

can disminuir los delitos de alto im-

pacto entre los estados de Coahuila,

Nuevo León y Tamaulipas”, se in-

formó mediante un comunicado.

“Nuevo León presenta una tasa de

homicidios por cada 100 mil habi-

tantes del 16.99 por ciento; esto de

enero a julio del 2024…se adaptarán

las técnicas operativas en aras de con-

tener los delitos de homicidio doloso

en la entidad”.

Es de destacar que el encuentro se

dio en seguimiento a la mesa de coor-

dinación regional efectuada el pasado

21 de agosto.

Colima es el primer lugar en Méx-

ico, con una tasa de 61.66 por ciento,

por cada cien mil habitantes.

Asistieron también General Anto-

nio Melchor Ruiz, Comandante de la

Séptima Zona Militar; Coronel Omar

Rabling, Jefe de la Coordinación Poli-

cial de la Guardia Nacional; y Gon-

zalo Sánchez Betanzos, Delegado

Estatal de la Fiscalía General de la

República.

Además de Pedro Arce Jardón, en-

cargado del despacho de la Fiscalía

General de Justicia del Estado; Ale-

jandro Carlín Balboa, Vicefiscal de

Control y Desarrollo en la Procu-

ración de Justicia; y Estaban Cantú

Montes, Director de la Agencia Es-

tatal de Investigaciones.

Consuelo López González

Para facilitar a la ciudadanía la

búsqueda y consulta de información

pública; el Gobierno del Estado lanzó

su nuevo portal de transparencia

“Nuevo León Transparente, Con-

struyendo Confianza”.

En el LAB Nuevo León, Javier

Navarro Velazco, Secretario General

de Gobierno, encabezó la pre-

sentación de la nueva plataforma que

incluye una reingeniería del Sistema

Estatal de Transparencia SIET.

La actualización y modernización,

resaltó, representa un paso más a un

Gobierno Abierto e Incorruptible.

“Desde el día uno de esta adminis-

tración se puso especial atención al

área de la Contraloría en dos temas

muy importantes: el combate a la cor-

rupción, y abrir el Gobierno al al-

cance de la ciudadanía”, expuso.

“Estamos buscando las mejores

herramientas para que cualquier per-

sona, cualquier ciudadano pueda con-

sultar la información pública, y con

esta nueva actualización de la

plataforma se va a lograr con mayor

facilidad y oportunidad, compartir

esta información”.

María Teresa Herrera Tello, titular

de la Contraloría y Transparencia Gu-

bernamental, indicó que en su reinge-

niería participaron los organismos

Cómo Vamos Nuevo León y el Con-

sejo Cívico, así como las Cámaras

empresariales  Caintra, Coparmex e

INFONL.

Ahora, la cara del portal cuenta con

un diseño más amigable e intuitivo. 

Asimismo, el Sistema Estatal de

Trasparencia, mejor conocido como

SIET, permitirá vigilar el cumplim-

iento de las obligaciones de cada en-

tidad y dependencia, mediante

reportes, calificaciones y un semáforo

de trasparencia que emitirá alertas de

carácter preventivo cuando alguna in-

formación esté incorrecta.

“Mejoramos el motor de búsqueda,

ahora permite encontrar la informa-

ción mediante palabras clave, brin-

dando a las personas usuarias las

herramientas suficientes para lo-

calizar la información de su interés”,

explicó Tello.

El portal incluye las opciones de

Información Pública, Transparencia

Proactiva, Datos Abiertos, Partici-

pación ciudadana, Búsqueda

Temática, Ayuda Asistida, así como

con canales de comunicación para

emitir opiniones, quejas, denuncias o

solicitudes de información. 

Es llamado ‘Nuevo León Transparente, Construyendo Confianza’

Consuelo López González.

Molestos ante la imposición del Go-
bierno Federal y la intromisión en su au-
tonomía para la selección de Jueces y
Magistrados, empelados del Poder Judi-
cial Federal (PJF) se manifestaron este
viernes en calles de Monterrey y de-
mandaron terminar con estas acciones.

Por lo cual a manera de protesta y
hacer valer sus voces, cientos de em-
pleados del Poder Judicial Federal,
como Jueces, Magistrados, Secretarios
de Salas y personal en general, se man-
ifestaron en la Explanada de Los Héroes
y realizaron una marcha. 

Así es que al grito de "La Justicia está
muriendo" y "Ya basta de violentar
derechos", integrantes del PJF in-
sistieron en que el paro de labores es

permanente y así seguirían hasta nuevo
aviso.

Así lo reveló Sandra Herrera Benítez,
coordinadora de este movimiento al sub-
rayar que hace falta evitar que el Presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
(AMLO) quiera tener el control total de
los poderes.

"Somos empleados del Poder Judicial
Federal y nos vamos a permitir más está
situación, no se tomó en cuenta a los ex-
pertos en esta reforma, a los Tribunales
Agrarios, Federales, a nadie, salimos a
caminar para demandar autonomía, la
justicia está muriendo". 

"Rechazamos la Reforma al Poder
Judicial Federal y la herencia de
AMLO, la cual afectaría en la profe-
sionalización de juzgadores en los di-
versos cargos".

Consuelo López González

El Gobernador Samuel García

Sepúlveda realizó ayer el anuncio ofi-

cial de la llegada de Volvo, fabricante

de vehículos pesados que invertirá 700

millones de dólares en Nuevo León.

Mediante un video en redes sociales,

acompañado de directivos de la empresa

con sede en Suecia, el mandatario es-

tatal indicó que se trata de una de las in-

versiones más grandes durante su

administración, que además permitirá la

generación de 2 mil 500 empleos.

Luego de un análisis exhaustivo, la

empresa optó por tierras regias, especí-

ficamente el municipio de Ciénega de

Flores, para construir su nueva planta,

la más grande del Mundo.

"Va ser una de las inversiones más

grandes de este sexenio”, resaltó el man-

datario estatal.

“Queremos darles la bienvenida al

mejor estado para invertir, que es Nuevo

León”.

"Sin duda, Nuevo León es el mejor

lugar para invertir y hacer negocios...Y

vamos por más", puntualizó.

En un área de 127 hectáreas, la

planta contará con capacidad adicional

para respaldar los planes de crec-

imiento de Volvo Trucks y Mack

Trucks en los mercados de Estados

Unidos y Canadá, y respaldará las ven-

tas de camiones Mack en México y

América Latina.

Se estima que la producción de trac-

tocamiones inicie a partir del 2026.

“La planta de Monterrey representa

una inversión de aproximadamente

700 millones de dólares (7.200 mil-

lones de coronas suecas) y se centrará

en la producción de vehículos pesados

convencionales para las marcas Volvo

y Mack”, informó la empresa en un co-

municado.

“Monterrey ofrece importantes efi-

ciencias logísticas para respaldar las

ventas a las regiones suroeste y oeste

de los EE. UU., y a México y América

Latina”.

Confirman instalación de planta de Volvo en Ciénega

Siguen molestos ante imposiciones del Gobierno Federal.

“Creemos que tiene que ser
algo más normativo, con
obligatoriedad porque de

otra forma no ha funcionado

Samuel García



Quién sabe cómo se vayan a poner las

cosas, pero el gobierno del Estado deman-

dará por segunda ocasión la aplicación de

los horarios laborales escalonados, como

una solución de Movilidad.

Pues a pesar de que dicha medida ya se

platicó con los industriales de Nuevo León,

se acordó aplicar esa disposición de manera

voluntaria sin aplicar ningún tipo de san-

ción, va de nuéz.

Por lo que vale ver, cual será el mecanismo

que se llegue a realizar, sobre todo, cuando

el Estado afirma haber ejecutado diversas

acciones como la implementación de nuevas

rutas camioneras.

Y, que en el caso de los industriales, no se

sabe, ni se conoce si se modificaron sus

horarios o simple y sencillamente se dejaron

como estaban y como dice la raza, se hicie-

ron los occisos.

Aunque la reforma al Poder Judicial está

como la moneda en el aire, le podremos ade-

lantar que los trabajadores en general... ya

bailaron.

Pero ojo, no piense mal, lo que pasa es que

ayer contagiados con el proceso de elimina-

ción de la Casa de los Famosos apoyaron a

''Mayito''.

De modo que, aparejado a sus demandas

contra la a aprobación de dicha reforma, los

quejosos en su protesta bailaron el

''Gallinazo''.

Por lo que a pesar del malestar que les

causa lo que podría cambiar legalmente en

unos días más, se busca evitar la expulsión

de Bezares.

Con eso de que las estadísticas no mienten,

la mesa para la Construcción de la Paz en

Nuevo León urgió cerrar filas ante el alto

número de homicidios que sofocan la enti-

dad.

Y, que en el peor de los casos, el Estado se

encuentra entre los primeros lugares a nivel

nacional, por lo que ya entenderá la preocu-

pación de quienes ocupan un lugar en esa

mesa.

Sobre todo, cuando un día si y el otro tam-

bién de un tiempo a la fecha, no pasa día sin

que se registren hechos violentos que sigan

alimentando las estadísticas rojas en la enti-

dad.

Amén de que tampoco se conoce munici-

pio metropolitano, ni de la zona citrícola o

del norte de Nuevo León que se salve de la

violencia, así sea de día o de noche.

Y, por lo que toca a la proliferación de los

casos de Dengue en Nuevo León, las autori-

dades de Salud siguen dando la lucha.

Especialmente muy a pesar de que no se

han registrado lluvias recientes, pero que se

atribuyen a la existencia de cacharros.

Además de la hierba crecida y la fumiga-

ción que sigue siendo una alternativa para el

combate del mosquito y los casos no paran.

De modo que vale tomar las precauciones

necesarias, toda vez que después de los altos

calores, se anuncian lluvias en unos días.

Que en medio de los malabares que se rea-

lizan en torno a la designación del nuevo fis-

cal general de justicia en Nuevo León y el

veto interpuesto por el gobernador, el tema

no avanza.

Pero lo curioso del caso es, que ahora hasta

los trabajadores del volante dicen y asegu-

ran que hasta ellos se han visto afectados,

pues la entrega de cartas de No antecedentes

penales no salen.

Que la entrega de dicho documento, de un

tiempo a la fecha es un requisito que no

cumplieron aspirantes a la fiscalía y que

sigue dejando a los trabajadores sin posibili-

dades de cumplir con ese documento,

limitándolos en sus aspiraciones laborales.

Sábado 24 de agosto de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que siguen las protestas por las calles de la
ciudad los empleados del Poder Judicial

Federal.


"Necesitamos hacer algo de más 

obligatoriedad porque no hay otra solución al
transporte más que los horarios escalonados”

Que Nuevo León ajustará la  
estrategia para

contener los homicidios

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Hernán
Villarreal

Consuelo López González.

Con el objetivo de reducir ries-

gos a la población, Nuevo León

reforzó las medidas contra la

contaminación ambiental.

La Secretaría de Salud trabaja

en conjunto con la Secretaría de

Medio Ambiente en  identificar

áreas de oportunidad e implemen-

tar medidas para mejorar la cali-

dad del aire.

En un primer paso, ambas

dependencias integraron el

Subcomité de Salud en Medio

Ambiente.

A cargo del Comité de

Seguridad en Salud, el órgano

atiende  con oportunidad, rapidez

y eficacia  las emergencias que

ocurran en la materia.

Inclusive, el gobernador

Samuel García Sepúlveda exigió

resultados urgentes  y advirtió

que habrá cero tolerancia entes

contaminantes, incluyendo las

pedreras y la Refinería de

Cadereyta.

“Como parte de las acciones

anunciadas por el Gobierno del

Estado para la mejora de la cali-

dad del aire, la Secretaría de

Salud y la de Medio Ambiente

llevaron a cabo la instalación del

Subcomité de Salud en Medio

Ambiente, dependiente del

Comité de Seguridad en Salud”,

informó Alma Rosa Marroquín

Escamilla, Secretaria de Salud.

“El subcomité está integrado

por  personal de la Secretaría de

Salud y de Medio Ambiente,

quienes desde el inicio de la

administración trabajan de man-

era conjunta para la identifi-

cación de problemáticas e imple-

mentación de medidas que permi-

tan mejorar la calidad del aire y

reducir los factores de riesgo para

la salud de la población”.

La funcionaria destacó que con

estas acciones se da un nuevo

paso rumbo a mejorar la calidad

del aire y disminuir los riesgos de

salud en la población.

Opinión compartida por

Alfonso Martínez Muñoz, titular

del Medio Ambiente, al señalar

que de no implementar medidas

los niveles de contaminación

seguirán en aumento y afectando

la salud de la comunidad.

Es de resaltar  que durante la

presentación, ambas partes  com-

partieron el panorama ambiental

y de enfermedades respiratorias

por contaminación

Posteriormente, en protección

de la población, el Comité de

Seguridad en Salud avaló los lin-

eamientos de declaratoria de aler-

ta por contaminación atmosférica

en el área metropolitana de

Nuevo León.

La declaratoria instruye a la

implementación de medidas

urgentes para salvaguardar la

salud pública de los habitantes  y

establece los criterios de

operación a seguir por los

establecimientos industriales que

expulsen emisiones en sus opera-

ciones o fuentes de área.

Empresas, municipios y ciu-

dadanía en general sumarán

esfuerzos en pro de una mejor

calidad del aire.

Para las fuentes fijas destaca el

mantener  operando sus sistemas

anticontaminantes de manera

óptima, así como instalar equipos

y sistemas con tecnología avan-

zada a nivel mundial que con-

trolen las emisiones a la atmós-

fera para que no rebasen los nive-

les máximos permisibles.

Las empresas  extractoras y

aprovechamiento de material

pétreo (pedreras) deberán man-

tener controles estrictos y evitar

la emisión de partículas en todas

sus operaciones; además de

humectar y limpiar patios y viali-

dades internas y externas

aledañas sus instalaciones es otro

de los lineamientos.

Asimismo, los vehículos que

transporten material particulado

deben contar con material humec-

tado, caja hermética y que

cuenten con lona o tapa que cubra

completamente la parte superior.

Se prohíbe la quema de residu-

os y llantas salvo en caso en los

que se cuente con autorización

para su uso como combustible.

A los municipios se les exhor-

ta, en el ámbito de su competen-

cia, a establecer en los planes de

desarrollo urbano el establec-

imiento de sistemas de transporte

colectivo y otros medios de alta

eficacia energética, retirar de la

circulación vehículos ostensible-

mente contaminantes, ente otras

acciones.

Por último, para comunidad en

general el llamado es a no quitar

los catalizadores de sus coches,

afinar y dar el debido manten-

imiento, utilizar el transporte

público de pasajeros bajo en emi-

siones, o bien compartir el auto en

traslados que tengan el mismo

rumbo y evitar su uso en distan-

cias cortas.

A la par, la Secretaría de

Movilidad realiza acciones para

promover el uso del transporte

público o de vehículos con cero

emisiones.

Al asegurar que no le importa

el costo político ni económico; el

gobernador Samuel García

Sepúlveda advirtió que habrá cero

tolerancia a pedreras, refinería,

vehículos y demás entes contami-

nantes.

A través de historias de

Instagram, el mandatario estatal

indicó que convocó a una reunión

de gabinete para reforzar las

acciones contra la mala calidad

del aire.

“No vamos a seguir tolerando

la contaminación de nuestro aire”,

refirió.

“Vamos a atacar de manera

muy agresiva, no me importa el

costo ni político ni económico, ya

basta de niños en Nuevo León

enfermos por la contaminación,

vamos con todo, muy duros, muy

agresivos”.

“Hemos tomado decisiones

importantes que van a empezar a

aplicarse desde ya… pedí que sin

excusas se alinien y podamos

notar ya una gran mejora en muy

breve plazo”, puntualizó.

Entre las medidas están el

incorporar camiones de bajas emi-

siones, incentivar el uso del trans-

porte público mediante viajes

gratis, revisar la refinería, veri-

ficar la operación de las pedreras.

“Vamos a ir a la Refinería a que

nos denuesten que todas las inver-

siones que prometió el presidente

se hayan aplicado y estén

reduciendo, porque de aplicarse

bien bajarían como un 93 por

ciento de la Refinería”, agregó.

Refuerza Nuevo León medidas contra 
la contaminación ambiental

La Secretaría de Salud trabaja en conjunto con la Secretaría del Medio Ambiente.

El gobernador Samuel García exigió resultados urgentes y advirtió que habrá cero tolerancia a entes contaminantes.



Para evitar caos vehicular de cara al
regreso a clases, este viernes las autori-
dades de Santa Catarina hicieron entrega
de carriles externos en las mejoras que
realizaban en el Puente Vehicular de la
Avenida Díaz Ordaz a la altura de la
Colonia La Fama.

Por lo que al  iniciar los trabajos de
reparación del paso elevado de Avenida
Díaz Ordaz, a la altura de La Fama, con el
cierre de dos de tres carriles, el Municipio
de Santa Catarina habilitó vías alternas.

Así los automovilistas pueden utilizar
como alternativa vial la lateral de la aveni-
da Díaz Ordaz cruz con la Calle 20 de

Noviembre, a la altura de La Fama rumbo
a San Pedro y Monterrey, toda vez que
durante tres semanas las obras se llevarán
a cabo y sólo un carril del paso a desnivel
estará habilitado para la circulación.

Es por ello que estará cerrada la circu-
lación en la parte inferior del puente en los
cruces de Díaz Ordaz con las calles
Benito Juárez y 20 de Noviembre, para
dirigirse rumbo a San Pedro y Santa
Catarina, respectivamente.

Como alternativa para incorporarse
a ese sector de La Fama, los auto-
movilistas podrán utilizar la calle
Hidalgo, agregó el Municipio de

Santa Catarina.
De acuerdo a la Secretaría de

Obras Públicas de Santa Catarina, las
reparaciones del puente contemplan
la demolición de concreto dañado y
limpieza de la superficie.

Asimismo, la colocación de acero
de refuerzo y cimbra, además del
colado de losa con concreto de alta
resistencia y limpieza final del área.

En este tema se proyecta que en las
próximas tres semanas quede repara-
do el puente elevado para ser abierto
a la circulación en su totali-
dad.(AME)

La Fiscalía General de Justicia
del Estado de Nuevo León pro-
movió entre estudiantes su oferta
laboral, en el marco de la Feria de
Empleo 2024 que organizó la
UANL, a través de la Facultad de
Derecho y Criminología, la
Fiscalía General de Justicia del
Estado de Nuevo León promovió
entre estudiantes su oferta laboral.

Los estudiantes, quienes serán
futuros Abogados y Criminólogos,
pudieron ingresar sus datos a través
de tabletas digitales instaladas en el
módulo de información para regis-

trarse en el servicio social, así
mismo para recibir información de
próximas convocatorias de Agente
Investigador, Perito, Agente de
Ministerio Público entre otros.

Además con el objetivo de
incentivar a las y los jóvenes estu-
diantes en seguir esforzándose para
lograr sus metas y una exitosa car-
rera profesional, la Dra. Lorena
Valdéz Miranda, Titular de la
Secretaria de Administración y
Finanzas de la FGJNL ofreció una
conferencia a estudiantes de la
Facultad de Derecho y

Criminología de la Universidad
Autónoma de Nuevo León.

En la plática que sostuvo con el
alumnado, les explicó cómo se
compone la Fiscalía General de
Justicia y cada una de sus áreas
operativas, asi mismo invito a rep-
resentantes de las áreas operativas
de la FGJNL a ofrecer un testimo-
nio sobre el significado de trabajar
para la Institución en áreas como:
Ministerio Público, Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales y la Agencia Estatal
de Investigaciones.(IGB)

A fin de familiarizar a los
adultos mayores en el uso de las
nuevas tecnologías, el Gobierno
del Estado a través de la
Secretaría del Trabajo lleva a
cabo cursos y talleres orientados
a este sector. En esta ocasión
arrancó el taller: “Introducción
al Mundo Digital” que tuvo
como primera audiencia a los
jubilados estatales. 

Acompañado del Secretario
General del Sindicato Único de
Servidores Públicos del
Gobierno del Estado de Nuevo
León, Ricardo Cavazos
Balderas; el Secretario del
Trabajo, Federico Rojas
Veloquio puntualizó sobre la
importancia de contar con estos
conocimientos, pues la tec-
nología acorta distancias,
estrecha lazos, genera economía
y agiliza trámites y servicios. 

“Estoy sorprendido de este
lugar que ha acondicionado aquí
el líder, la casa del jubilado sin
duda un espacio muy merecido
en el que podrán disfrutar de
convivir con sus compañeros,
pero además de aprovechar los
talleres que tenemos para ust-

edes”
“Ahora con este taller de

introducción al mundo digital,
pero también acercaremos más
adelante la oferta de cursos del
ICET a todos ustedes”, expresó
el Secretario del Trabajo.

Por su parte, Ricardo
Cavazos Balderas agradeció el
apoyo del Gobierno estatal para
dignificar la vida de los adultos
mayores jubilados que dieron su

vida al servicio público.
“Es un placer recibirlos en

esta casa club. El propósito era
darles este lugar digno para ust-
edes que dieron tantos años de
trabajo para que puedan venir a
disfrutar y pasar el día y conec-
tar con sus compañeros y
además ofrecerles talleres y pro-
gramas con la Secretaría del
Trabajo y con el ICET”, señaló
el líder sindical.(CLR) 

Entrega Nava mejoras del puente de avenida Díaz Ordaz

La idea es evitar caos vehicular de cara al regreso a clases.

Ofrece FGJ su oferta laboral a estudiantes de Leyes
La Universidad Autónoma de Nuevo León organizó una Feria del Empleo.

Buscan familiarizar a adultos mayores con las tecnologías

El taller es ‘Introducción al Mundo Digital’

sábado 24 de agosto de 2024

Con el Premio Estatal a la
Mejor Gestión Integral
Municipal de Nuevo León
fue reconocido el municipio
de Guadalupe, luego de  tra-
bajar en el proyecto
“Tableros Gerenciales para
dependencias municipales”.

Cristina Díaz, Salazar,
alcaldesa de Guadalupe
informó que el premio fue
entregado en la Ciudad de
México, durante la décimo
tercera edición del Premio
Nacional al Buen Gobierno
Municipal 2024, organizado
por la Federación Nacional
de Municipios de México
A.C. (FENAMM) y el
Instituto Nacional de

Administración Pública A.C.
(INAP).

El proyecto que se aplicó
de manera interna y destacó
en la categoría estatal, fue
coordinado por la Secretaría
Técnica de Planeación,
Evaluación e Innovación
Gubernamental (SEPLADE),
y ha resultado en la eficienti-
zación de datos, visual-
ización accesible de la infor-
mación y mejora en la toma
de decisiones. 

“Otorgar a Guadalupe este
premio es reconocer el traba-
jo en conjunto de servidoras
y servidores públicos de nue-
stro Municipio que colabo-
ramos en este proyecto de

‘Tableros Gerenciales para
dependencias municipales’,
debo reconocer que llevó
tiempo y una inversión en
software y equipos de cóm-
puto”, puntualizó.

La Presidenta Municipal
detalló que las tablas genera-
cionales fueron implemen-
tadas en febrero de 2023, y
entre los beneficios que pro-
porciona están la creación de
un formato único para la cap-
tura de información, control
y monitoreo de actividades,
orden y jerarquización en los
datos, así como la eficiencia
y reducción del tiempo en la
elaboración de informes.

“Ha sido una herramienta

muy importante en estos
momentos de transición,
estamos a unos días de entre-
gar la gestión municipal, y
con esto se crea una base de
datos que nos permite tener
resultados eficientes y darle
seguimiento a nuestros obje-
tivos, y analizar el cumplim-
iento de metas a través de la
clasificación, estructura y
jerarquía de información, y
por supuesto logramos iden-
tificar problemáticas y opor-
tunidades, lo que nos da
tiempo una decisión de
forma adecuada”, concluyó
la presidenta municipal de
Guadalupe, Cristrina Díaz
Salazar.

Recibe Guadalupe premio estatal a la Mejor Gestión Integral Municipal de NL 

La alcaldesa Cristina Díaz recibió el reconocimiento.

El Alcalde del Municipio
de Escobedo, Andrés Mijes
Llovera, dio el banderazo ini-
cial a las obras de rehabil-
itación de la Avenida Loma
Verde en Colinas de Topo
Chico.

Mijes Llovera, explicó que
dicha obra consiste en la ren-
ovación de más de mil metros
cuadrados de carpeta asfáltica

que ya presentaba un grave
deterioro.

Durante el anuncio de los
trabajos que se realizarán en
el tramo comprendido entre la
avenida Lomas de la Paz hasta
Loma El Sendero, el edil estu-
vo acompañado por vecinos
del sector.

Asimismo, puntualizó que
gracias a este tipo de obras se

abona a tener una mejor
comunidad con vialidades de
calidad que permitan el fácil
desplazamiento de los ciu-
dadanos. 

“Aquí estamos cumpliendo
y buscando las formas de
mejorar las condiciones de
todos nosotros, vamos a traba-
jar en esta avenida que es
importante para este sector, ya

que es la principal vía de
acceso y por ello necesita
estar en buenas condiciones
para que todos podamos tran-
sitar sin problemas y poder
llegar rápido a nuestros desti-
nos”, expresó el Alcalde. 

En esta zona se modern-
izará mil 160 metros cuadra-
dos con carpeta asfáltica que
abone a conservar una de las

avenidas más importantes de
los vecinos de Colinas de
Topo Chico y alrededores. 

La inversión de la obra es 2
millones 176 mil 560 millones
de pesos, en este punto se
realizará los sondeos corre-
spondientes y el bacheo en
zonas específicas que permi-
tirá una mayor durabilidad de
la carpeta asfáltica. 

Inicia Mijes obras de rehabilitación de avenida Loma Verde en Colinas de Topo Chico

La Ciudad de Santa Catarina
logro previo al regreso a clases
la limpieza de decenas  de
escuelas públicas, recogiendo
más de 57 toneladas de basura
vegetal.

Es así que  con voluntad de
trabajo ambiental el Municipio
de Santa Catarina informó que,
derivado de los trabajos de
deshierbe y desmalezado en 91
escuelas de la ciudad, se han
recolectado 57 toneladas de
basura vegetal.

Y es que previo al inicio del
ciclo escolar 2024-2025, en

planteles de nivel básico, el
Alcalde Jesús Nava Rivera
instruyó a personal de Servicios
Públicos y Proximidad del
Municipio a realizar estos traba-
jos que dejen en condiciones
óptimas los espacios educa-
tivos.

“Implementamos desde hace
un par de semanas un operativo
en los planteles educativos de
todos los niveles en la ciudad,
en apoyo a la educación, per-
sonal docente y padres de famil-
ia y brindar las mejores condi-
ciones a los alumnos al iniciar

las clases”, expresó el
Munícipe.

Además de ello las brigadas
de deshierbe y desmalezado en
escuelas han atendido hasta el
momento 61 planteles, restando
otros 30 que deberán cubrirse
durante este fin de semana, toda
vez que avanza en unas 15
escuelas por día, con una
recolección de 10 a 12 toneladas
de basura vegetal.

Aunado a los trabajos de
deshierbe en las escuelas, la
administración municipal ha
implementado una brigada de

fumigación en las instalaciones
de las escuelas con unidades y
moto mochila.

Lo anterior como parte de la
labor sanitaria para prevenir
enfermedades virales como el
dengue, zika y chikungunya.

A través de estas acciones el
Gobierno Municipal no solo
busca que las escuelas se
encuentren en buenas condi-
ciones para recibir al alumnado,
sino también el cuidado de la
salud de las niñas, niños y ado-
lescentes en los planteles.
(AME)

Recogen en Santa Catarina 57 toneladas de basura 
vegetal tras limpiar decenas de escuelas públicas

El alcalde Jesús Nava y su esposa apoyaron con la limpieza

Dieron el banderazo
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Un motociclista perdió la vida al ser

embestido por un vehículo, al invadir el

carril lateral de la Avenida Revolución

en la Colonia Buenos Aires, al sur de la

ciudad.

El automóvil era conducido por una

mujer de la tercera edad, quien fue hos-

pitalizada al sufrir una crisis de histe-

ria.

Protección Civil de Monterrey infor-

mó que los hechos se reportaron a las

11:00 horas de este viernes, en Avenida

Revolución y Chapultepec, en la

Colonia Buenos Aires.

Hasta el momento el ahora occiso no

ha sido identificado, siendo una per-

sona de unos 35 años de edad, quien

vestía pantalón de mezclilla y camisa

de manga larga.

Indicaron que esta persona se

desplazaba a bordo de una motocicleta,

tipo cargo, con placas de Nuevo León.

Mientras que el automóvil que lo

embistió es uno de la marca Honda,

color gris, que terminó con la zona

frontal dañada.

La conductora fue identificada como

Dalia González Treviño, de 64 años de

edad, quien radica en esta zona.

Según los primeros informes recaba-

dos por las autoridades, al momento de

los hechos, ambos vehículos se

desplazaba por los carriles de norte a

sur por Revolución.

Mencionaron que la víctima intentó

tomar una curva muy pronunciada a

toda velocidad, pero al acceder al paso

a desnivel, terminó perdiendo el con-

trol de la moto.

Esto hizo que la máquina de dos

ruedas se desplazara hacia su costado

izquierdo, donde fue arrollado por el

automóvil Honda.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro, pero

desafortunadamente, el motociclista

falleció en forma instantánea.

ESCOBEDO
Un joven murió en forma instan-

tánea, al estrellar su motocicleta contra

la parte trasera de un camión materia-

lista que se dio a la fuga, en el munici-

pio de Escobedo.

Aunque portaba el casco de seguri-

dad, este no fue suficiente para amor-

tiguar el fuerte impacto, que le causó la

muerte.

Los hechos se reportaron a las 13:00

horas de este viernes, en las calles Fidel

Velázquez cruce con José Ovalle en la

Colonia Nuevo Escobedo, en el

municipio de Escobedo.

Siendo identificado el ahora occiso

como Gustavo Barajas, mejor conocido

como "Tavo", con domicilio en el men-

cionado sector.

Al momento del accidente, este se

desplazaba a bordo de una motocicleta

deportiva amarilla con negro.

Mientras que el segundo de los

vehículos implicados es un camión tipo

materialista, que emprendió la escapa-

toria al ver la magnitud del accidente.

Se informó que ambos involucrados

se desplazaban por la calle Fidel

Velázquez, cuando repentinamente el

camión hizo alto para poder ingresar a

una calle lateral.

El motociclista no midió la distancia

y terminó impactándose contra la parte

trasera del pesado vehículo.

Hasta el lugar del accidente, lle-

garon paramédicos de Protección Civil

de Escobedo, pero el hombre ya estaba

sin vida.

Un motociclista fue embestido en la Avenida Revolución.

Andrés Villalobos Ramírez

Cuando caminaba un hombre fue

ejecutado a balazos por delincuentes,

quienes le dispararon desde un taxi en

marcha, dándose a la fuga, en García. 

La ejecución fue reportada a las

11:45 horas sobre la calle Villanueva,

en la colonia Las Villas.

Paramédicos de Protección Civil

municipal arribaron al sitio donde

reportaron a una persona con lesiones

por arma de fuego, al auxiliarlo ya no

contaba con signos vitales. 

El fallecido fue identificado como

José Manuel Balderas Rivera, de 33

años de edad, quien presentaba diver-

sas heridas por proyectil de arma de

fuego.

De acuerdo con las primeras investi-

gaciones, José Manuel caminaba por la

calle Villanueva cuando fue alcanzado

por los sicarios que iban en un

automóvil de alquiler.

Al tenerlo en la mira, le dispararon

en varias ocasiones dándose a la fuga a

toda velocidad. 

Policías de García arribaron al lugar

de los hechos y al confirmar el deceso

del masculino, acordonaron el área.

Agentes ministeriales del grupo de

Homicidios llegaron a la escena del

crimen, realizando las indagatorias del

caso.

OTRO EN SANTA CATARINA
Un integrante de un grupo de la

delincuencia organizada fue atacado a

balazos por sicarios, quienes después

de agredirlo lograron escapar, en Santa

Catarina.

El intento de ejecución fue reporta-

do a las 14:10 horas sobre la calle

Fortaleza y Sierra Madre, en la colonia

Nueva Fortaleza. 

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil municipal, ya que por

medio del 911 fueron advertidos de una

persona con lesiones por arma de

fuego. 

El hombre, que no se identificó en el

lugar presentaba heridas por arma de

fuego, quien fue llevado en la ambu-

lancia al Hospital Universitario para su

atención médica. 

El masculino lesionado, quien vestía

pantalón de mezclilla color azul, play-

era y tenis en color blanco, dijo a las

autoridades que el motivo de la agre-

sión a balazos en su contra fue por que

pertenece a un grupo de la delincuencia

organizada. 

Los oficiales municipales realizaron

las investigaciones correspondientes, al

entrevistar a vecinos del sector sobre lo

ocurrido la tarde del viernes.

En Escobedo la moto se impactó contra un camión materialista.

Los hechos fueron en el sector Solidaridad.

Sergio Luis Castillo

Un hombre terminó con tres heridas

de arma de fuego en su tórax, luego de

resistirse a ser asaltado cuando estaba

sentado frente a una plaza en el sector

Solidaridad.

Al momento de los hechos, en la

zona estaba instalado un mercado

rodante, por lo cual, los comerciantes y

visitantes se refugiaron al escuchar las

detonaciones de arma de fuego.

Los hechos se reportaron en los

primeros minutos de este viernes, en la

Avenida Camino de la Pradera y la

calle Monte Calvario, en el Barrio San

Pedro, de Ciudad Solidaridad.

El lesionado es un hombre de unos

20 años de edad, quien hasta el

momento no ha sido identificado por

las autoridades. 

El afectado tiene ojos color café

oscuros, tez blanca, delgado, tiene dos

tatuajes en el brazo izquierdo y del

tórax, y el cabello corto negro y chino.

Al momento de los hechos, este

vestía un short en color rojo, calcetines

negros y una playera blanca.

Testigos de los hechos mencionaron

que el joven, estaba sentado frente al

mercadito, cuando se le acercó un suje-

to con aspecto de pandillero.

Mencionó que repentinamente sacó

un arma de fuego y le pidió sus perte-

nencias.

Al verse amenazado, el afectado

intentó enfrentarlo, pero el sujeto le

disparó en varias ocasiones.

La víctima caminó herido sin que

nadie lo auxiliara hasta desplomarse

inconsciente sobre el piso.

Fueron policías de Fuerza Civil,

quienes fueron alertados sobre la pres-

encia de una persona herida.

La víctima presentaba al menos tres

heridas por arma de fuego en diferentes

partes del cuerpo.

Inconsciente y en estado grave el

joven fue trasladado al Hospital Oca,

donde era reportado como grave.

Municipio de García.

Sergio Luis Castillo

Hombres armados con fusiles de

alto poder atacaron a balazos dos

viviendas ubicadas en la Colonia Los

Altos de Monterrey, dejando cuan-

tiosas pérdidas materiales.

Las autoridades mencionaron que

posiblemente los pistoleros se equivo-

caron de domicilios, pues en las vivien-

das solo habitan dos familiares ajenas a

cualquier actividad ilícita.

Los hechos se reportaron en los

primeros minutos de este viernes, en la

calle Tepatitlán, en la Colonia Los

Altos.

Los vecinos del sector mencionaron

que estaban descansando tranquila-

mente, cuando repentinamente llegaron

tres camionetas cerradas.

Mencionaron que descendieron var-

ios sujetos encapuchados, quienes

portaban arma de alto poder.

Segundos después, comenzaron a

disparar primero contra una vivienda

color amarillo de dos plantas.

Posteriormente, accionaron sus

armas contra la casa contigua, donde

radica una familia que se gana la vida

vendiendo tacos.

Las balas de alto calibre, perforaron

ventanas, puertas, una motocicleta, y el

carrito en que venden sus tacos los

afectados.

Se calcula que el ataque, duró unos

cinco minutos.

Luego de cometer el ilícito, los suje-

tos emprendieron la huida hacia la zona

sur de Monterrey.

Los hechos ocasionaron la rápida

movilización de unidades de Fuerza

Civil y la Agencia Estatal de

Investigaciones, pero los sicarios, ya se

habían escabullido.

Personal de Servicios Periciales,

levantaron en el lugar varias evidencias

y por lo menos 50 casquillos de alto

poder.

Se han reportado varias desapariciones en el sur de NL.

Sergio Luis Castillo

La ola de personas desparecidas no

cesa en el sur de NL, al ser privado de

la libertad un joven, en Mier y Noriega.

La familia del afectado hizo un lla-

mado urgente, a las personas que pre-

suntamente los tienen retenido, para

que lo liberen, pues aseguran que no es

un delincuente y los están esperando

sus hijos.

El afectado fue identificado como

Antonio Abimael Castillo Rodríguez,

de 22 años, con domicilio en

Aramberri.

Fue el pasado martes, cuando el

joven salió a trabajar en un rancho del

municipio de Mier y Noriega.

Sergio Luis Castillo

El susto de su vida se llevaron los

usuarios de la ruta urbana Canteras, al

incendiarse el camión en que se

desplazaban sobre la Avenida Lázaro

Cárdenas, en el municipio de San

Pedro.

Al parecer una falla mecánica por

falta de mantenimiento, fue lo que

originó el siniestro, que se extendió

rápidamente.

Debido al incidente, fue cerrada la

Avenida Lázaro Cárdenas, en sus car-

riles de sur a norte, frente a la zona de

Valle Oriente.

Se indicó que en ese momento viaja-

ban unas 20 personas, que venían del

centro de Monterrey, con dirección a la

zona de las colonias ubicadas en las

falas del cerro de la Campana.

Desafortunadamente, cuando el

camión circulaba por Lázaro Cárdenas,

repentinamente, comenzó a entrar

humo hacia el interior del camión.

Segundos después, una llamara salió

de la parte trasera de la unidad colecti-

va, donde está ubicado el motor.

El chofer detuvo su marcha en

forma instantánea, ayudando a los

usuarios a bajar de la unidad.

En ese momento el fuego ya comen-

zaba a avanzar en forma acelerada.

Al ser alcanzado el tanque que con-

tenía el diesel, se produjo una

explosión, que hizo que el fuego se

extendiera hacia todo el camión de

Canteras.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de unidades de la policía pre-

ventiva de San Pedro, Protección Civil

del Estado, y elementos de la central de

Bomberos de Nuevo León.

Fue en la Avenida Lázaro Cárdenas.

Mueren 2 motociclistas en accidentes viales

Ejecutan a peatón desde taxi

Balean a sujeto por 
resistirse a asalto

Disparan con fusiles contra casas

Acaba incendio con camión en San Pedro 

Denuncian desaparición de 
joven en Mier y Noriega 
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Alberto Cantú.-                                  
La tenista mexicana Giuliana

Olmos se metió a la final de dobles
femenil en el Abierto de Monterrey.

Junto a la rusa Aleksandra Panova,
la connacional avanzó a la final ya que
en una ronda anterior derrotaron a la
pareja estructurada por Irina
Jromachova y Anna Danilina.

De hecho, la victoria de la conna-
cional y de su compañera respecto a
sus rivales terminó siendo por par-
ciales de 7-6 y 6-4.

Con todo esto, la mexicana tendrá
este sábado la final de dobles femenil,
en donde junto a su compañera
enfrentarán a la pareja estructurada por
Guo Hanyu y Mónica Nicolescu.

Se espera que esta final de dobles
femenil se realice después de la dispu-
ta de la corona en la categoría individ-
ual de este Abierto de Monterrey que
será durante este sábado entre Linda
Nosková y Lulu Sun.

LISTAS LAS FINALISTAS EN
LA CATEGORÍA INDIVIDUAL
Linda Nosková y Lulu Sun

definirán este sábado a las 18:45 horas
a la nueva campeona en la categoría
individual del Abierto de Monterrey.

Nosková superó en las semifinales y
por parciales de 7-6 y 7-5 a Emma
Navarro, mientras que Lulu Sun der-
rotó 7-5, 3-6 y 7-6 a Yekaterina
Aleksandrova.

SINNER DIJO QUE NO
HIZO NADA MALO

El tenista italiano Jannik Sinner,
quien por cierto dio positivo en dos
ocasiones a una sustancia prohibida
que le arrojó estar dopado en el torneo
Indian Wells, mencionó que no ha
"hecho nada malo" y que jamás bus-
caría sacar alguna ventaja deportiva
sobre los restantes competidores.

Sinner, tenista que por cierto ganó
el Abierto de Australia en enero pasa-
do, dio sus razones para considerar que
no es un tramposo pese a dar positivo
por dopaje a la sustancia clostebol, la
cual va directamente ligada a mejorar
el rendimiento deportivo de manera
inusual.

"Me siento aliviado, pero no he
hecho nada malo para recibir una san-
ción, entonces estoy listo para compe-
tir en el Abierto de los Estados Unidos
", dijo en rueda de prensa.

El antes mencionado había dado
positivo a doping y con ello se le reti-
raron los puntos que ganó en el Indian
Wells del pasado mes de marzo, más
no se le prohibió el que pudiera com-
petir en el último Grand Slam del año.

Pese a las críticas que recibió de sus
compañeros de profesión, Sinner fue
absuelto por un tribunal independiente
de cualquier sanción y está habilitado
para competir en el Abierto de los
Estados Unidos que iniciará el próxi-
mo lunes y terminará hasta el ocho de
septiembre.

Alberto Cantú .-                                   
Tigres volverá esta noche a la

actividad en el Torneo Apertura 2024
cuando enfrenten a las Chivas, siendo
eso en la jornada cinco del menciona-
do campeonato mexicano. 

El equipo que dirige Veljko
Paunovic enfrentará este día y en casa
a las Chivas, en lo que será un duelo
que iniciará en punto de las 19:00
horas. 

La escuadra felina viene de fracasar
en la Leagues Cup, en donde cayeron
en la fase de octavos y en contra del
Nueva York City FC. 

Tras ese fracaso y la disputa del títu-
lo que perdieron ante América en la
Supercopa MX, a los felinos aún les
queda en este semestre la oportunidad
de conseguir un título con el Torneo
Apertura, motivo por el cual la apuesta
del plantel a ganar algo en este cierre
de año es en la justa local. 

Para eso, los felinos deberán de lle-
gar a la Liguilla y en ella contender por
el título, pero antes deberán de calificar
a la fiesta grande y para ello deberían
de contar con una buena temporada
regular, iniciando el día de hoy con un
hipotético triunfo contra Chivas. 

Los auriazules llegan a este duelo
ante Chivas con una cifra de 10 puntos
de 12 posibles y estando aún invictos
en el Torneo Apertura, siendo eso algo

que ahora expondrán en contra de este
Guadalajara. 

Mientras Tigres llegará al duelo ante
Chivas con ese estado de invicto en el
campeonato mexicano, la escuadra
rojiblanca arribará al cruce en contra
de los felinos con solamente siete pun-
tos de 12 como máximo, lo que es pro-
ducto de dos victorias, un empate y una
derrota en esta Liga MX. 

El cuadro felino intentará conseguir
el triunfo para seguir en la pelea por el
liderato dentro del Torneo Apertura,
motivo por el cual están obligados a
esa situación ya que algo distinto a eso
les rezagaría de la parte alta de la con-
tienda. 

Fernando Tapia; Javier Aquino,
Guido Pizarro, Diego Reyes, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Sebastián Córdova,
Marcelo Flores, Juan Brunetta y André
Pierre Gignac tal vez sea el equipo que
hoy inicie en Tigres. 

ACTIVIDAD DE HOY EN LA
LIGA MX 

Además del Tigres ante Chivas, la
jornada cinco de la Liga MX va a
seguir el día de hoy con los duelos
entre Necaxa contra Bravos a las 17:00
horas y los cotejos entre León frente a
Santos y Atlas frente a Pumas a las
19:00, además del cotejo de Puebla y
América a las 21:00. 

Alberto Cantú.-                                  
Los Rayados empataron 2-2 en

Tijuana ante los Xolos en la fecha
cinco del Torneo Apertura 2024, en lo
que fue el debut de Martín Demichelis
como técnico de los regios.

Con un gol de José Zúñiga al 98' de
acción, Tijuana consiguió el empate en
casa y frustró una hipotética victoria de
los regios, la cual no pudo ser.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, los Rayados empezaron mejor
con un remate en el área grande de
Sergio Canales que atajó el portero
Antonio Rodríguez, quien minutos
después también tuvo una buena inter-
vención a un tiro de Germán
Berterame.

Después de dos remates de Jordi
Cortizo y Sergio Canales que única-
mente pasaron cerca, además de una
falla de Mejía ante la salida de Andrada
en donde la jugada se anuló por un
fuera de lugar, ya después vino el 1-0
del visitante al 28' de acción cuando el
español mandó un centro al área
grande para Germán Berterame,
jugador que remató de cabeza y mandó
el balón al fondo de las redes.

El local rápidamente lo igualó con
un penal que generó Canales por una
falta de él hacia un jugador de Tijuana,
lo que se cambió por el 1-1 de
Christian Rivera al 34'.

Los regios tuvieron varios con-
tragolpes o recuperaciones en la zona
baja del local en donde perdonaron a
Xolos, pero el 2-1 a su favor sucedió al
43' se acción cuando Jordi Cortizo
mandó un pase filtrado hacia Brandon
Vázquez, futbolista que se quitó en el
área grande al portero local para man-
dar el balón al fondo de las redes, dán-
dole así otra vez la ventaja en el mar-
cador a los regios.

Posteriormente a esto, pero en la
segunda mitad, los Rayados avisaron
primero con un remate en el área
grande de Gerardo Arteaga que con-
troló el portero Rodríguez de Tijuana.

Eso sí, Tijuana mejoró en el tran-

scurso de la segunda parte con un
remate cruzado de Domingo Blanco
que atajó Andrada, portero que minu-
tos después replicó lo mismo en un
intento de Efraín Álvarez.

Tijuana ya era mejor y Zúñiga del
local falló una increíble en el área
chica cuando tras un centro de un com-
pañero había rematado de cabeza para
no mandar el balón al fondo de las
redes, aunque él se salvó de la crítica
ya que había un fuera de lugar, lo que
motivó a un Rayados que respondió
con un tiro desde fuera del área de
Johan Rojas que se marchó por encima
del travesaño.

Los regios lucían peligrosos al con-
tragolpe y fallaron una clara en el
cierre del segundo tiempo con un pase
de Berterame para que su el área
grande el jugador Johan Rojas mandara
el balón de manera desviada y errara el

esférico de manera increíble, siendo
esto algo que se repitió tiempo después
en este mismo jugador y en otra juga-
da.

La escuadra fronteriza buscó el
empate en el cierre de la segunda parte
con algunos remates en el área grande
que controló Andrada y después hubo
polémica ya que no se marcó un penal
por una mano de Gerardo Arteaga, pero
el 2-2 y definitivo del local cayó al 98'
de acción en una jugada individual de
Alan Vega en la que mandó un centro
al área grande para que José Raúl
Zuñiga Murillo mandara el esférico al
fondo de las redes, acabando así el
cotejo.

Tras este resultado, ahora los
Rayados volverán a la actividad cuan-
do el próximo sábado enfrenten al
Toluca en la jornada seis del Torneo
Apertura 2024.

Alberto Cantú.-                                  

Los Sultanes vencieron 9-5 en casa
a los Tecolotes de los Dos Laredos, en
lo que fue el juego uno de la final de la
zona norte en la Liga Mexicana de
Beisbol.

Ya en lo que respecta al duelo, los
Tecolotes encontraron dos carreras en
la primera entrada con un jonrón de
Cade Gotta, pero rápidamente el local
se adelantó con una de ventaja gracias
a que Víctor Mendoza se mandó un
imparable en el que también se hizo
presente el pelotero Roberto
Valenzuela.

Con la ventaja, Sultanes encontró
dos más en la parte baja de la segunda
con un jonrón de Sebastián Elizalde en
el que Javier Salazar también anotó, lo
que motivó a otro imparable en la sexta
, aunque ahora de Asael Sánchez para
que otra vez Javier Salazar aportara en
el resultado.

Tecolotes se acercó en el marcador
con dos más luego de un jonrón de
Freddy Galvis en la novena alta para

que también anotara Luis Sardinas,
pero esto no fue suficiente y perdieron
los visitantes.

Tras esta situación, ahora Sultanes

tendrá en el segundo de la serie durante
este sábado y el mismo iniciará a las
17:00 horas, también en el estadio de
beisbol Monterrey.

Alberto Cantú.-                                         
Los Jaguares de Jacksonville cer-

raron con una marca perfecta en su
pretemporada de la NFL, venciendo
ahora a los Halcones de Atlanta y todo
esto por marcador de 31-0.

De los 31 puntos, los Jaguares
generaron siete en el primer cuarto y 14

más en el segundo, mientras que en el
tercero se hicieron de siete y en el últi-
mo período únicamente produjeron
tres.

Jalen Jackson con una anotación por
medio de una recepción, aunque tam-
bién Evan Engram con dos más y otra
de Elija Cooks, siendo estas últimas

tres por medio de los acarreos, signifi-
caron la mayoría de los puntos para los
Jaguares.

El pateador Cam Little produjo siete
puntos gracias a sus goles de campo,
motivo por el cual también fue clave en
el triunfo.

Tras este resultado, los Jaguares de
Jacksonville cerraron la pretemporada
de la NFL con tres victorias y cero der-
rotas.

A su vez, los Halcones de Atlanta
terminaron la pretemporada de la NFL
con cero triunfos por tres traspiés.

MÁS RESULTADOS EN LA
PRETEMPORADA DE LA NFL
Ya en más resultados de la semana

cuatro en la pretemporada de la NFL,
los Bucaneros de Tampa Bay superaron
24-14 a los Delfines de Miami, mien-
tras que los Raiders de Las Vegas
igualaron 24-24 contra los 49ers de San
Francisco.

¡A la final de dobles!
Giuliana Olmos se metió a la final de dobles femenil en el Abierto de
Monterrey junto a la rusa Aleksandra Panova.

Abren Sultanes con triunfo ante Tecolotes
Los Sultanes vencieron 9-5 en casa a

los Tecolotes de los Dos Laredos

Sultanes tendrá en el segundo de la serie durante este sábado

Terminan Jaguares invictos la pretemporada

Vencieron  a los Halcones de Atlanta

Debuta Demichelis con
empate ante Tijuana

Los Rayados empataron 2-2 en Tijuana ante los Xolos en la fecha cinco del
Torneo Apertura 2024

Felinos, por la victoria
Tigres volverá esta noche a la actividad en el Torneo Apertura 2024 cuando
enfrenten a las Chivas
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Martín Demichelis, técnico de
Rayados, se dijo estar satisfecho pese al
empate ante los Xolos en Tijuana dentro
de la jornada cinco de la Liga MX,
aunque a su vez lamentó esa igualada en
el último minuto del equipo rival. 

Demichelis dijo estar satisfecho por el
accionar de su equipo durante los casi
100 minutos de juego, pero a su vez dijo
que estaba con un poco de bronca ya que
no pudieron conseguir los tres puntos. 

"Como dije cuando llegué, mi
decisión de aceptar el desafío es que con-
sidero que tenemos un gran plantel.
Quería presionar, con dos delanteros, a
un equipo (Xolos) que inicia bien desde
atrás. 

"Estoy satisfecho, la bronca al final es
no haber podido cerrar el partido. Estoy
contento con el plantel, la predisposición

del equipo”, expresó en rueda de prensa
el técnico argentino. 

Mazatlán goleó 3-0 en casa a los
Tuzos del Pachuca y con ello ya lograron
su primera victoria en el Torneo Apertura
2024.

De locales y en un duelo de la fecha
cinco de la Liga MX, el conjunto de
Sinaloa se hizo de la victoria por un
resultado contundente sobre su rival, lo
que les bastó para llegar a cuatro puntos
en la temporada.

Los goles del cuadro de Mazatlán en
este duelo fueron hechos por parte de
Sánchez, Rubio y Colman.

En Pachuca sufrieron las expulsiones
de Rondón y Cabral, siendo esto lo que
facilitó aún más al triunfo del rival.

Con esta situación, Mazatlán llegó a
los cuatro puntos y Pachuca se quedó
con la misma cifra de unidades.

CRUZ AZUL VENCE A GALLOS

Cruz Azul venció 2-0 a los Gallos en
Querétaro y esto fue en la jornada cinco
del Torneo Apertura, manteniéndose así
los cementeros como invictos en este
semestre de la Liga MX.

Con un gol de penal de Carlos
Rotondi que fue al 45' de acción y otro
más de Amauri Morales al 96' , la

escuadra cementera se hizo de la victo-
ria.

Tras este resultado, el cuadro
cementero llegó a la cifra de 13 puntos
de 15 posibles en la temporada.

Por su parte, los Gallos del Querétaro
siguen sin sumar puntos en la campaña y
con ello continúan en el último lugar del
certamen.

Veljko Paunovic, técnico de
Tigres, confirmó que Luis Quiñones
se irá de los felinos en este semestre
o que ese es el plan, el encontrarle
otro club de aquí a que cierre el mer-
cado de fichajes. 

El técnico serbio habló el día de
ayer en rueda de prensa, en donde
confirmó que lo mejor tanto para el
club como para Luis es que él se
marche de la institución, aunque fue
claro en afirmar que el colombiano
no está apartado del equipo, más no
se encuentra viendo la parte fut-
bolística con el restante grupo ya
que la prioridad de la directiva es la
de encontrarle un acomodo a este
jugador ya sea en México o en otro
país. 

“El tema de Luis Quiñones lleva
mucho tiempo e incluso antes de que
nosotros viniéramos acá, por lo
tanto hemos llegado a un momento o
a la conclusión de que tenemos que
resolver esta situación, hemos logra-
do entre todas las partes y lo mejor
para Luis es encontrarle una salida,
buscar lo mejor obviamente para él
y su familia, pero también para lo
que es nuestro equipo, por lo tanto él
no está apartado, pero no está for-
mando parte del grupo que está
preparándose para competir y
vamos a ver si encontramos una sal-
ida (para él) que sea lo mejor para
todas las partes como dije y más que
eso no existe”, expresó Paunovic. 

De salir de Tigres, Luis Quiñones

se iría del club en este semestre
luego de dos etapas distintas dentro
de la institución, en donde ha gana-
do tres títulos de la Liga MX, dos
Campeón de Campeones, una
Campeones Cup y una
Concachampions. 

A su vez, el extremo colombiano
fue participe en 81 ocasiones distin-
tas con goles o asistencias para la
institución. 

Tomando en cuenta que el merca-
do de fichajes ya cerró en la MLS y
en Colombia, Tigres tendrá de aquí
al próximo martes para encontrarle
en México algún otro equipo a este
jugador. 

Otras opciones para Luis
Quiñones podrían ser las de mar-
charse al futbol brasileño o al
argentino, pero hasta estos momen-
tos no ha habido ofertas formales
por el extremo colombiano de 33
años de edad 

A su vez, para Veljko Paunovic,
técnico de Tigres, será “especial” el
enfrentar a su ex equipo las Chivas
el día de hoy, en juego referente a la
jornada cinco de la Liga MX. 

“Es un partido especial para mí,
(vs Chivas) un partido que me toca
por primera vez de este tipo. A nivel
personal es una cosa, pero a profe-
sional y lo que significa es un gran
encuentro entre dos equipos que
para las dos aficiones significa
mucho”, mencionó. 

(AC)

Los Rayados siguen en la búsqueda de
refuerzos tras la llegada de su nuevo téc-
nico Martín Demichelis y ahora uno que
interesa es Pablo Solari. 

Pablo Solari es un jugador argentino
de 23 años de edad que por cierto milita
en River Plate. 

El antes mencionado se desempeña
como centro delantero y juega en River
Plate desde junio del 2022. 

De hecho, el interés de Rayados por
este jugador viene después de que Martín
Demichelis lo llegó a dirigir en River. 

Si bien el interés de los regios por este
jugador ahí está, finalmente una oferta
formal por el mismo aún no la reportan
en River Plate, pero esta situación podría
cambiar la situación en las próximas
horas si así lo deciden en Rayados. 

Celta de Vigo superó 3-1 al Valencia y
con ello siguen en la cima de la respecti-
va Liga de España. 

El conjunto de Vigo ahora se hizo del
triunfo con los goles hechos por parte de
Mingueza, Aspas y Fran Beltrán. 

Por el visitante Valencia había
descontado López, pero al final el cuadro
viguense se hizo de la victoria. 

Con este resultado, el cuadro del Celta
marcha de líder en la Liga de España ya
que en ella registran seis puntos en dos
jornadas. 

Por su parte, el conjunto del Valencia
no ha sumado puntos en la temporada y
con ello están en la última posición del
torneo. 

GOLEA EL PSG 

París Saint Germain goleó 6-0 al

Montpellier y con ello siguen de líderes
en la Liga de Francia. 

El conjunto parisino se hizo del triun-
fo tras el doblete de Barcola y los
restantes fueron de Asensio, Hakimi,
Emery y Lee. 

La victoria tan abultada ayudó al tri-
unfo para este París Saint Germain,
quienes así ya tienen seis puntos en dos
jornadas para liderar el campeonato
francés. 

Mientras tanto, la escuadra del
Montpellier apenas suma un punto de

seis posibles para que marchen décimo
primeros en el certamen. 

SPORTING LIDERA EN

PORTUGAL

Sporting de Lisboa venció 5-0 al
Farense y con ello siguen de líderes en la
Primeira Liga de Portugal. 

El conjunto del Sporting venció a su
rival en la fecha dos del campeonato y lo
hicieron con los goles de Gyokeres que
se mandó tres tantos, además de que tam-
bién Lucas y Edwards pudieron anotar. 

Bayer Leverkusen, el actual mo-
narca de la Bundesliga de Alemania,
debutó con una victoria en este cer-
tamen y lo hizo venciendo 3-2 al
Borussia Mönchengladbach en la
jornada uno del mencionado torneo,
comenzando así con el pie derecho
su defensa del título en la justa local
de ese país. 

El conjunto del Leverkusen ganó
el partido con un gol en el último
minuto por parte de Florian Wirtz, lo
cual fue al 101’ de acción. 

Granit Zhaka al 12’ y Wirtz al 38’
de acción le había dado al visitante
Leverkusen una ventaja de dos goles
en el partido, pero después el local
Borussia Mönchengladbach igualó
todo con los tantos de Elvedi y
Kleindients al 59’ y 85’. 

Sin embargo, Wirtz anotó el 3-2
en el agregado y esto fue al 101’, lo
que ayudó para que este Leverkusen
se hiciera del triunfo y con ello estén
liderando en el campeonato alemán. 

El Universal.-                                      

Tal y como sucedió en su primera
etapa como estratega de la Selección
Mexicana, Javier Aguirre volverá a
echar mano de los jugadores natural-
izados, al menos en su primera con-
vocatoria para la fecha FIFA del mes
de septiembre.

Germán Berterame será la "gran
sorpresa" del "Vasco" para los par-
tidos ante Nueva Zelanda y Canadá,
mientras que Julián Quiñones, será
otro de los elementos a los que le
dará continuidad en su proceso con
la el Tri.

Con esto, Aguirre estará replican-
do lo que hizo en el proceso rumbo a
Corea-Japón 2002 con la convocato-
ria de Gabriel Caballero, y lo mismo
en Sudáfrica 2010, que, pese a las
críticas, decidió llevar a Guillermo
Franco.

Pese a la reestructuración de
jugadores que comenzó Jaime
Lozano durante la Copa América,
todo apunta que Aguirre estará
regresando a elementos que ya
tienen una trayectoria importante en
la selección mexicana.

Opciones. El "Vasco" ha sido
contundente en asegurar, que todos
los jugadores que posean la
nacionalidad mexicana serán evalu-
ados para poder integrar la convoca-
toria del Tri, entre ellos, están los
casos de los elementos naturaliza-
dos, o que bien, podrían tener la

misma.
De los casos más sonados, están

el del delantero de Tigres, Nicolás
Ibáñez y el defensa central de Atlas,
Matheus Doria, ambos, ya con su
papel de naturalizados.

Por otra parte, el defensa español
de los Xolos de Tijuana, se encuen-
tra en la última fase de natural-
ización, e incluso, se habló de que
Jaime Lozano lo tenía contemplado.

Finalmente, el caso del español
Álvaro Fidalgo, es otro que ha esta-
do en la mesa, debido a que sola-
mente le faltarían dos años en
México, para que el jugador del
América pudiera ser convocado. Sin
embargo, hasta el momento, esta
situación, parece poco probable que
suceda.

El Universal.-                                             

La aventura de Julián Quiñones en el
futbol de Arabia Saudita comenzó con el
pie derecho, luego de ayudar al recién
ascendido el Al-Qadisiyah a sumar tres
valiosos puntos en el arranque de la cam-
paña en la victoria sobre el Al-Fateh SC
(3-0).

Con un doblete, el exjugador de
Lobos BUAP, Tigres, Atlas y América
dio una muestra de su calidad y poder
frente a los defensivos, quienes sufrieron
para marcarlo durante los 90 minutos.

Quiñones, quien es una de las estrellas

del equipo recién ascendido de la liga de
Arabia, abrió el marcador, pasada la
media hora de juego, luego de definir de
forma espectacular un centro con un dis-
paro de pierna derecha, dejando sin opor-
tunidad al arquero rival.

Con la anotación, el seleccionado
mexicano se ganó el respeto de los afi-
cionados y luego de que llegó el segundo
tanto del equipo, cerró la cuenta con un
gran remate de cabeza a los 90'.

Se espera que Quiñones aparezca en
la lista de la Selección Mexicana, la cual
se dará la próxima semana.

Confirma Paunovic salida
de Quiñones del plantel

Enfrentará a su antiguo equipo

Mazatlán 
goleó al
Pachuca

Satisfecho Demichelis,
pero lamenta empate

Mazatlán goleó 3-0 en casa a los Tuzos del Pachuca y con ello ya lograron su
primera victoria en el Torneo Apertura 2024.

Martín Demichelis, técnico de Rayados,

Celta de Vigo 
vence al
Valencia

Son líderes en España

Debuta con victoria el 
campeón Leverkusen 

Abren ganando

Aguirre repite
la fórmula

Germán Berterame será la "gran
sorpresa" del "Vasco" 

Rayados sondea el fichaje de Pablo Solari 

Pablo Solari es un jugador argentino de 23 años de edad que por cierto milita
en River Plate. 

Quiñones se estrena con el Al-Qadisiyah

Julián Quiñones



sábado 24 de agosto de 2024

Patricio O'Ward, piloto regio de
Arrow McLaren, finalizó en la nove-
na posición en la primera práctica de
la IndyCar previo a la segunda y
después a la sesión de clasificación
del Gran Premio de Portland, en los
Estados Unidos.

El regiomontano tuvo el día de
ayer la primera de las dos prácticas
libres del Gran Premio de Portland,
en donde se quedó a poco más de
cuatro décimas del más veloz.

En una práctica de 27 pilotos, el

más rápido fue Scott McLaughlin,
todo esto mientras que O'Ward
acabó en la novena posición.

Tras esta situación, el regio ten-
drá este sábado por la mañana la
práctica libre número dos y la sesión
de clasificación será este día, pero a
las 13:30.

Eso sí, ya la carrera para el piloto
regiomontano va a ser hasta el día de
mañana, iniciando todo a las 13:00
horas.

Los cinco paraatletas regios que com-
petirán en París por los Juegos
Paralímpicos tendrán algo en común,
siendo esto que llegarán a esa competen-
cia sin nunca antes haber conseguido una
medalla en este tipo de eventos
deportivos. 

El objetivo de los paraatletas regios
será ganar su primera medalla en unos
Juegos Paralímpicos, aspecto por el cual
los competidores Mario Santana, Román
Ruiz, Brenda Osnaya, Dulge González e
Ignacio Treviño arribarán a ese compro-
miso con esa obligación, aunque también
con ese sueño. 

Iniciando con Mario Santana,
paraatleta regio que tendrá en París su
tercera experiencia en unos Juegos
Paralímpicos, en donde intentará con-
seguir su primera medalla. 

Santana compitió en los Juegos
Paralímpicos de 2016 y 2021, lo cual fue
en el lanzamiento de clava, quedando
sexto en Río y cuarto en Tokio. 

También está el caso del paraatleta
regio Román Ruiz, mismo que en París
tendrá su segunda experiencia en unos
Juegos Paralímpicos. 

Ruiz finalizó cuarto en la final par-
alímpica del lanzamiento de bala, motivo
por el cual se quedó cerca de la presea de
bronce en Tokio 2021. 

Mientras tanto, la paraatleta regia
Brenda Osnaya va a tener en París sus
segundos Juegos Paralímpicos ya que en
su debut que fue en los de Tokio 2021,

hace tres años, acabó quinta en la final
del paratriatlón, situación por la cual
estuvo cerca de la medalla de bronce. 

A su vez, la paraatleta Dulce
González va a tener en París sus
primeros Juegos Paralímpicos, aunque a
ellos llegará de gran forma ya que cali-
ficó a ellos luego de ganar el selectivo
nacional en julio pasado, además de que
en 2022 se hizo de dos medallas de plata
en el Campeonato Mundial de Ciclismo
en Canadá y de paso se hizo de dos cuar-
tos lugares en los Parapanamericanos
2023. 

Por último está la situación del

paraatleta regio Ignacio Treviño, mismo
que tendrá en París su segunda experien-
cia en unos Juegos Paralímpicos ya que
en Tokio, hace tres años, finalizó décimo
séptimo en prueba individual doma clási-
ca, grado III del ecuestre. 

Tras esta situación, Ruiz, Santana,
Osnaya, González y Treviño buscarán su
primera medalla en unos Juegos
Paralímpicos y París será el lugar en el
que intentarán conseguir este objetivo
los mencionados paraatletas regios,
quienes en la capital francesa van a tener
una cita con la historia. 

(AC)

El mexicano Sergio Pérez de Red
Bull Racing tuvo el décimo segundo
mejor tiempo en las prácticas uno y
dos del Gran Premio de Holanda en
la Fórmula 1, todo esto mientras que
el más rápido en el último entre-
namiento terminó siendo George
Russell de Mercedes, lo cual fue en
el circuito de Zandvoort. 

Russell fue el más veloz de la
práctica número dos con su coche
Mercedes, lo cual fue gracias a una
vuelta de un minuto, 10 segundos y
702 milésimas, superando así a los
restantes 19 pilotos de la parrilla. 

Cabe señalar que el mexicano
Sergio Pérez había tenido el décimo
segundo mejor tiempo en la práctica
libre número uno, misma que dom-
inó Lando Norris de McLaren con la
vuelta más rápida que fue de un
minuto, 12 segundos y 322 milési-
mas. 

Por su parte, el mexicano Sergio
Pérez tuvo la décimo segunda vuelta
más rápida en ese momento con un
tiempo de un minuto, 14 segundos y
279 milésimas. 

Tiempo después, en el segundo
ensayo, Pérez volvió a repetir con la
décimo segunda mayor velocidad,
aunque esto ahora con una vuelta de
un minuto, 11 segundos y 581
milésimas. 

El equipo Alpine de Fórmula 1 ya
tiene un nuevo piloto para el 2025 y
este vendría siendo Jack Doohan. 

De hecho, fue el propio equipo
francés los que dieron a conocer
todo esto en la red social “X”. 

Doohan llega al equipo Alpine ya
que Esteban Ocon se irá de la escud-
ería al término de esta temporada
para en el 2025 ya poder correr en
Haas. 

El ciclista mexicano Isaac del Toro del
equipo UAE finalizó la etapa número
siete de la Vuelta a España, lo cual fue en
la posición número 21. 

Isaac compitió en la etapa número
siete que constó en una prueba de 180.2
kilómetros que inició en Málaga y acabó
en Córdoba. 

Con esta situación, el mexicano Isaac
del Toro también se ubica en la posición
19 de la clasificación general de la

Vuelta a España, en donde la séptima
etapa fue ganada por Van Aert. 

Cabe señalar que el líder en la general
de la clasificación en esta prueba de
ciclismo española sigue siendo el aus-
traliano Ben O’Connor. 

Ahora el mexicano tendrá este sábado
la etapa número ocho de la Vuelta a
España, la cual será en una prueba de
159 kilómetros entre las localidades de
Úbeda a Cazorla. 

Alejandro Kirk, pelotero mexicano de
los Azulejos de Toronto, produjo dos car-
reras en la victoria por 5-4 sobre los
Angelinos de Los Ángeles.

En este duelo de temporada regular
dentro de las Mayores, Alejandro Kirk
produjo esas dos carreras en cuatro
turnos al bat, además de que también se
hizo de dos hits.

Aunado a eso, las restantes carreras
para los Azulejos en este partido cor-
rieron a cargo de Varsho, Loperfido y
Barger.

Tras este resultado, los Azulejos ahora
tienen una marca en esta temporada reg-
ular que es de 61 victorias por 68 derro-
tas, mientras que los Angelinos se con-
formaron con un récord de 54 triunfos
por 75 traspiés.

MÁS ACTIVIDAD 
DE MEXICANOS

En más actividad de los peloteros
mexicanos dentro de la temporada regu-
lar en las Grandes Ligas, Rowdy Téllez
de los Piratas de Pittsburgh se hizo de

una carrera en la victoria sobre los Rojos
de Cincinnati , mientras que Ramón
Urías de los Orioles de Baltimore produ-
jo una carrera en el triunfo contra los
Astros de Houston.

Mientras tanto, Jarren Durán de los

Medias Rojas de Boston se hizo de una
carrera en la derrota contra los
Diamantes de Arizona e Isaac Paredes de
los Cachorros de Chicago produjo una
carrera en el triunfo sobre los Marlines
de Miami.

París ya tiene presencia de
paraatletas regiomontanos con los
casos de Román Ruíz y Brenda
Osnaya, quienes competirán en los
próximos Juegos Paralímpicos.

Los antes mencionados compe-
tirán en estos Juegos Paralímpicos
que iniciaran el próximo miércoles
con su ceremonia de inauguración.

Ruiz, quien en París tendrá sus
segundos Juegos Paralímpicos, dijo
recientemente que su sueño sigue
intacto de conseguir una medalla en
esta justa que está por comenzar.

"Llego a París con el sueño intac-
to de conseguir una medalla", dijo el
paraatleta mexicano que está espe-
cializado en el lanzamiento de bala,
siendo esto en una entrevista que
brindó con los medios locales.

Por su parte, la paratriatleta
Brenda Osnaya dijo que su objetivo
de lograr una medalla en estos próx-
imos Juegos Paralímpicos es algo
que la mantiene enfocada y con la
concentración a tope.

"El objetivo que no me distrae de
mi enfoque principal es el conseguir
una medalla, entonces vengo
preparada para eso", afirmó en char-
la con la prensa local.  

Cabe señalar que Román Ruiz
participará en estos Juegos
Paralímpicos hasta el próximo cua-
tro de septiembre.

Mientras tanto, la también regia
Brenda Osnaya participará ese
mismo día, pero ella lo hará en el
paratriatlón.

Fuerza Regia sufrió su tercera derrota
en la temporada regular de la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de
México, todo esto al caer ante los
Mineros de Zacatecas y por un marcador
de 88-66.

El conjunto regio perdió de visitante y
por una diferencia de 22 puntos en la
duela, lo cual fue a causa de que el local
ganara hasta dos de los cuatro cuartos y
todo esto por parciales de 24-18, 18-18,
26-10 y 20-20.

André Spight fue clave en la victoria
de los Mineros con sus 25 puntos en el

compromiso, mientras que Daniel
Bejarano con sus 19 unidades acabó
siendo el que más generó para Fuerza
Regia.

Con esta situación, Fuerza Regia
ahorita tiene una marca de 12 victorias
por tres derrotas, pero aún así continúan
en la cima de la tabla general.

Cabe señalar que Fuerza Regia tendrá
este sábado el segundo y último duelo de
la serie ante los Mineros, empezando
todo a las 20:05 horas de este sábado y
en Zacatecas.

(AC)

Emilio González, golfista mexicano,
finalizó la segunda ronda del Albertsons
Boise Open pres. by Chevron de la Korn
Ferry Tour y lo hizo en la tercera posi-
ción, aspirando a la victoria.

González terminó la segunda ronda de
18 hoyos y luego de los 36 como máxi-
mo tras la actividad del pasado jueves, el
mexicano registró un -11 en el marcador,
estando a cuatro golpes bajo par (-15) del
líder, en este caso del estadounidense
Matt McCarthy.

El connacional se mostró sólido en la

segunda ronda ya que en ella ascendió
hasta 28 lugares, además de que registró
seis birdies, un bogey y un eagle en los
segundos 18 hoyos de la competencia.

Todo esto le permite al mexicano el
que aspire a la victoria durante las últi-
mas dos rondas del torneo que serán este
sábado y el día de mañana. 

Eso sí, el que no pasó el corte de la
segunda ronda y quedó eliminado es el
también mexicano Roberto Díaz, quien
finalizó en la posición número 88.

Llegan primeros paraatletas 
Van por medallas

Fuerza Regia inicia con derrota ante Mineros

Con el pie izquierdo

Emilio González es tercero
en torneo de Korn Ferry

Terminó en la tercera posición.

Termina Del Toro en lugar 21 

Isaac del Toro

Produce Kirk dos carreras para Toronto

Alejandro Kirk produjo esas dos carreras en cuatro turnos al bat, además de
que también se hizo de dos hits.

Finaliza O'Ward noveno
El regio tendrá este sábado por la mañana la práctica libre número dos

Es Checo Pérez 12 en
P1 y P2 de Holanda

Sergio Pérez no levanta.

A París... en búsqueda 
de su primera medalla

Van a darlo todo por Nuevo León.
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Ya todo está listo para que este sába-
do, desde las 13:45 horas y por casi
medio día, las mujeres se apoderen del
Autódromo Hermanos Rodríguez. A
través de la primera edición del
Festival Hera HSBC, cerca de 30 intér-
pretes desde Camila Cabello, Danna y
Demi Lovato, hasta Yahritza y su
Esencia y la Banda Femenil Regional
Mujeres del Viento Florida se dividirán
en tres escenarios, cuyas acciones aca-
barían a la 1:30 de la madrugada del
domingo.

Aquí te decimos lo que tienes que
saber para disfrutar de la mejor manera
el evento musical.

¿Qué es el Festival Hera?
Un evento musical y cultural a

través del talento femenino, en donde
grandes artistas latinas e internaciona-
les se reunirán a celebrar el arte prota-
gonizado por las mujeres. Hera, del
que toma el nombre el evento, es la
diosa griega de las mujeres.

¿Dónde será y cómo llegar?
En la Curva 4 del Autódromo

Hermanos Rodríguez. Recuerda que la
línea 9 del metro se encuentra parcial-
mente cerrada, siendo la estación
Velódromo, la más cercana a la sede, a
la que llegas caminando en unos 20-30
minutos. 

También hay rutas de transporte
público que pueden dejarte cerca,
como el RTP Agrícola Oriental-Lázaro
Cárdenas; el Metrobús Pantitlán-

Velódromo y Tepaltacate-Mixihuca y
el trolebús Tepalcates-Villa de Cortés y
Pantitlán-Chapultepec

Horarios
El Festival Heras HSBC se desarro-

llará en paralelo en tres escenarios
desde las 13:45 horas. En uno estará
Juliana, en otro Las Villa y en el terce-
ro, Mujeres del Viento Florido.

Cada presentación inicial está con-
templada para media hora de duración,
pero conforme avance la tarde, el tiem-
po subirá a 40 minutos, como será el
caso de Kesha, Daniella Espada y Ely
Guerra.

Para el platillo fuerte, es decir, Demi
Lovato, Danna, Evanescense, Camila
Cabello y Bomba Estéreo, su margen
de acción será de una hora.

Planea tus escenarios
HSBC: Bomba Estéreo, Camila

Cabello, Demi Lovato, Kesha, Ximena
Sariñana, Francisca Valenzuela, Lido
Pimienta y Juliana.

SEDAL: Evanescense, Danna, Tash
Sultana, Daniela Spalla, Linda Perry,
Rubio, Mía Rubin y Las Villa.

NIVEA: Sorry Papi, Hello
Seahorse!, Ladytron, María Becerra,
Ely Guerra, Yahritza y su Esencia,
Villano Antillano, Kaia Lana, Natalia
Lacunza y Mujeres del Viento Florido

Qué no debes llevar
Sustancias ilegales, mascotas, rayos

láser o cornetas, guantes de LED, gotas
para los ojos, medicamentos de venta
libre, maquillaje líquido.

El Universal.-                                        

Natanael Cano dejó claro que se
rige bajo su propia ley. En el concier-
to que ofreció este viernes por la
noche en la Ciudad de México fue
una mezcla de rebeldía y poder,
donde las reglas las dictó él, ante un
público que lo alabó como el líder
indiscutible del género urbano.

Rodeado de su Suburban color
negro, llegó a su camerino detrás del
escenario del Estadio GNP Seguros,
acompañado de una caravana que lo
custodió al lugar en donde aguardó a
su salida.

"El concierto más importante de
mi vida, te lo puedo asegurar después
de seis, siete años de cantar, lo vamos
a disfrutar, vamos a dar todo", se
escuchó en un audio que se reprodujo
en el audio del renovado lugar, que
Natanael nombró, sin embargo como
"Foro Sol", antiguo nombre del recin-
to.

Luego de una larga espera, el
"Nata, Nata, Nata", por parte de los
65 mil espectadores que se dieron cita
se hizo sentir, y fue cuando el cantan-
te de tumbados salió a las 22:00 horas
a la tarima, entre cactus y una esceno-
grafía que emulaba a un desierto, con
un escenario que tuvo como fondo un
sol que lo acompañó en los primeros
acordes de "El F".

BELICOSO Y ROMÁNTICO
Natanael marcó ahí el tono de la

velada, llena de actitud belicosa y a
ratos de romanticismo, que invitó a
los presentes a evadir sus realidades:

"Comunicación encriptada pa' que no
conozcan las tácticas, ya van llegando
las rápidas", retumbó con fuerza ante
los aplausos de sus seguidores,
demostrando no ser alguien que, al
menos en sus letras, deba rendir cuen-
tas a muchos: "Jefe del p... mercado,
Culiacán representando", continuó.

Desde el inicio, el sonorense dejó
claro que no transitaría por la sutileza.
Continuó alabando los excesos con
"Selfies": "Ya nomás me miran pasar,
los lentes al reflejar, las niñas travie-
sas se vienen conmigo", soltó con
seguridad conectando de inmediato
con los asistentes, quienes lo siguie-
ron en "La codeína", tema que mantu-
vo el tono belicoso. "Pura codeína y
negociando", cantó sin esquivar

temas polémicos, al contrario, yendo
directo a referencias del narcotráfico
y la vida de riesgos.

Llegó un momento más introspec-
tivo con "Mi nuevo yo", en donde
hace una confesión sonora de que, a
pesar del éxito, no todo es lo que
parece: "Valió la pena tenerlo todo,
pero aquí adentro no hay nada", dijo
en un tono que contrastó con la
energía del show.

El concierto se llevó a cabo mien-
tras el sonorense enfrenta un proceso
legal que refuerza su imagen de
rebeldía. Hace apenas unos días, fue
vinculado a proceso por intentar
sobornar a policías en Hermosillo,
algo que se pudo ver en un video viral
donde  les lanza dinero al suelo.

El Universal.-                                                     

Si sorprendieron a sus fans cuando
anunciaron su embarazo, ahora el can-
tante Justin y su esposa Hailey Bieber
enternecieron al mundo entero al com-
partir que ya son padres.

Hace tan solo unos minutos, y a
través de su cuenta oficial de
Instagram, el cantante canadiense
publicó una emotiva foto, en la que
podía verse el pie del recién nacido
entre las manos de la famosa madre.

"Bienvenido a casa", escribió el
intérprete de "Baby" al pie de la postal;
además de que reveló que es un niño y
llevará por nombre Jack Blues Bieber.

Aunque no dieron más detalles,
como la fecha exacta del nacimiento y
mucho menos el rostro del pequeño,
los rumores de que el primogénito de la

pareja ya había llegado a este mundo
empezaron a circular desde hace ya
varios días, pues ambos famosos desa-
parecieron de las redes sociales, a pesar
de que suelen ser muy activos.

Sin embargo, parece que Justin se
arrepintió de haber compartido uno de
los momentos más especiales con sus
seguidores, pues instantes tan sólo
pasaron unos instantes cuando decidió
eliminar su publicación, por lo que ya
no se encuentra disponible en el perfil.

Fue en mayo de este año cuando el
cantante y la modelo gritaron al mundo
entero que estaban en la dulce espera
de su primer hijo, y para ello recurrie-
ron a un conmovedor video en el que
aparecían renovando sus votos en
medio del campo y Hailey presumía su
tierna pancita.

Las reglas las dictó el sonorense en una noche donde su público aplaudió su
género urbano.

El matrimonio Bieber enterneció a sus seguidores con esta foto.

Anuncian Justin y Hailey
el nacimiento de su hijo

El Universal.-                                               

Tras la euforia por su apresurada
boda con Ángela Aguilar, Christian
Nodal regresó de lleno a sus conciertos
internacionales y lo hizo solo, no viajó
con su esposa a Puerto Rico, donde la
noche de este jueves ofreció un exitoso
show muy posiblemente precedido por
su reencuentro con su hija Inti.

La bebé que Nodal procreó junto a
su expareja, la trapera argentina Cazzu,
está por cumplir un año de edad, y al
parecer recibió una visita exprés de su
papá, quien se encargó de compartir en
sus redes que hizo una escala en
Argentina previo a su llegada a Puerto
Rico.

El reencuentro de Nodal con su hija
se habría dado después de que la expa-
reja, que mantuvo una relación por dos
años, anunciara públicamente su sepa-
ración el 23 de mayo, luego, 15 días
después se confirmaría el romance del
cantante de regional con Ángela
Aguilar.

La boda entre los cantantes mexica-
nos llegó de manera sorpresiva a fina-
les de julio, después, la pareja disfrutó
de una luna de miel que se prolongó
hasta hace una semana.

ÁNGELA Y SU HERMANO
Mientras Nodal se da un tiempo para

estar con su hija, su esposa Ángela
Aguilar estuvo con su hermano
Leonardo en Texas, donde el cantante
ofreció un concierto; la familia Aguilar

se preparan para ofrecer su show musical
el próximo 25 de agosto en Bogotá,
Colombia.

El rostro de Inti fue presentado públi-
camente el pasado 14 de febrero; la
pequeña tiene un enorme parecido físico
con su padre Christian Nodal, quien en
medio de sus publicaciones románticas
con su esposa Ángela y sus fotos en con-
ciertos, compartió que también se da el
tiempo para estar con su hija Inti.

Luego de la boda civil de Christian
Nodal y Ángela Aguilar, Cazzu reapare-
ció en un programa argentino, donde
cantó "Como la flor" ,de Selena
Quintanilla, y habló sobre cómo se man-
tiene alejada del infierno de las redes
sociales, dedicándose a su hija Inti y su
regreso musical.

Hace unas semanas se dio a conocer
que Cazzu solicitó una millonaria pen-
sión alimenticia a Christian Nodal.

Viaja Nodal a Argentina y se

reencuentra con su hija Inti

Impone Natanael Cano
su ley en noche tumbada 

El Universal.-                                           

Queens Of The Stone Age canceló
sus conciertos por Norteamérica y
México.

Eso incluye su presentación en el
Corona Capital, evento musical que se
va a llevar a cabo del 15 al 17 de
noviembre en el Autódromo Hermanos
Rodríguez.

La banda estadounidense, a través de
un escueto comunicado dado a conocer
en redes sociales, informó que por pro-
blemas de salud de su fundador Josh
Homme reactivarán actividades hasta el
2025.

La banda de stoner rock y del rock
alternativo era de las más esperadas
para esta edición del Corona Capital,
donde se presentarían el domingo 17.

"A Josh no le quedó otra opción que
priorizar su salud y recibir atención
médica esencial durante el resto del
año. Josh y la familia de Queens Of The
Stone Age están muy agradecidos por
su apoyo y el tiempo que pudimos pasar
juntos durante el último año. 

Cancela Queens of the Stone Age gira por México y EU

Arranca la primera edición

del Festival musical Hera

Camila Cabello y Danna, entre las participantes.

La banda estadounidense no estará en el Festival Corona Capital.

¡MUJERES A LA CARGA!

El cantante retomó su carrera y aprovechó gira para visitar a la pequeña.
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El Gobernador Samuel
Alejandro García Sepúlveda
inauguró hoy la exposición
“Nuevo León en Los Pinos”’
con los que celebran sus 200
años como Estado libre y sobe-
rano.

Desde la Ciudad de México,
y acompañado por la Secretaria
de Cultura, Melissa Segura
Guerrero, el mandatario estatal
neoleonés puso en marcha las
actividades que muestran las tra-
diciones, la gastronomía y la
escénica de Nuevo León.

“A todos los amigos de la
Ciudad de México invitarlos,
hemos preparado, pues en prin-
cipio esta plaza gastronómica
para que puedan venir a probar
la comida norestense… y que
también disfruten de la música,
hoy vamos a tener un grupo de
acordeones, acompañados por
esta sinfónica”, indicó el
Mandatario estatal.

“Y Mañana va a estar el Gran
Silencio y el domingo pues clau-
suramos con el ballet de
Monterrey”.

Durante el fin de semana, los
visitantes a este complejo
podrán disfrutar de la exposi-
ción artística “A pesar del
Paisaje” de Saskia Juárez y
Rolando Flores que estará en el
segundo piso de la Casa Miguel
Alemán.

Posterior al corte del listón,
los asistentes pudieron disfrutar
del concierto “Acordeones
Sinfónicos” con un viaje por la

música más representativa del
Estado con polka, huapango y
cumbia, entre otros.

“Reunirnos aquí, en este
emblemático recinto que simbo-
liza la historia y la cultura de
nuestro país, es una oportunidad
invaluable de compartir con el
resto de México la riqueza de
nuestra herencia, una herencia
que ha moldeado el carácter de
nuestra gente y que nos ha
hecho lo que somos”, subrayó
Segura Guerrero.

Para este sábado los visitan-
tes podrán disfrutar del concier-
to de El Gran Silencio, grupo
que fusiona los ritmos regiona-
les con el rap, rock y reggae.

Celebra Nuevo León 
sus 200 años en Los Pinos

Durante el fin de semana se presentará el grupo musical El Gran Silencio y el Ballet de
Monterrey.

César López                                                

Para impulsar la empleabilidad
de jóvenes mexicanos de entre 18
y 25 años, promoviendo la igual-
dad de oportunidades laborales
para un ambiente profesional alta-
mente competitivo, Samsung
Electronics México y la
Universidad de Monterrey realiza-
ron el lanzamiento del programa
Samsung Innovation Campus. 

Después de enfocarse en el
Internet de las Cosas (IoT) en
2023, este programa de
Responsabilidad Social
Corporativa de Samsung se dedi-
cará en 2024 a capacitar a los estu-
diantes en las tecnologías más
avanzadas de inteligencia artificial
y de nueva cuenta tendrá como
sede a la Universidad de
Monterrey.

Samsung Innovation Campus
es una iniciativa de Samsung a
nivel global, dirigida a jóvenes
universitarios de instituciones
públicas y enfocado en educación
con base en el uso de tecnología,
con lo que se busca fortalecer los
conocimientos en habilidades
digitales, pero también habilida-

des “blandas” de liderazgo.  
El tema de inteligencia artifi-

cial es un tema del presente y que
no se puede dejar pasar, de acuer-
do con Lorena De Lima, gerente
senior de Responsabilidad Social
de Samsung Electronics México.

“Las empresas están pidiendo
que los nuevos colaboradores ven-
gan con capacidades y habilidades
de inteligencia artificial para hacer

un mejor uso de la tecnología”,
indicó. 

Para Ernesto Gómez Arzápalo,
director general del Centro de
Consultoría y Aprendizaje
Permanente de la UDEM, la inte-
ligencia artificial es un fenómeno
cuyo impacto en la sociedad no se
ha acabado de entender, porque
hay quienes opinan  que sus efec-
tos serán más potentes que el

internet, debido a la capacidad
transformacional para las empre-
sas. 

“La curva de adopción de las
herramientas de inteligencia artifi-
cial es mucho más pronunciada y
más rápida que cualquier otra
innovación en la historia de la
humanidad, llegaron a cien millo-
nes de usuarios, a una velocidad
mucho más rápida de lo que cual-
quier otra tecnología haya podido
tener”, aseguró. 

Debido a esto, según el directi-
vo universitario, el objetivo de
este programa es que los jóvenes
que participen tengan mejores
posibilidades de empleabilidad
una vez que lo hayan cursado. 

La sesión de arranque para la
edición 2024 de Samsung
Innovation Campus será el 25 de
octubre, en este programa que está
abierto a 350 lugares para estu-
diantes de la Ciudad de México,
Nuevo León, Tabasco, Veracruz y
Jalisco, y está constituido por 50
sesiones, para una duración total
de 18 semanas. 

Para más información, visitar
s a m s u n g i n n o v a t i o n c a m -
pus.udem.edu.mx.

César López                                        

Por impulsar proyectos de
salud mental, educación ambien-
tal y un estudio de animación, una
alumna y 2 graduados del Tec fue-
ron reconocidos por el gobierno
de Nuevo León.

Berenice Bernal, Sebastián
Jaiovi y Martha Colunga recibie-
ron el Premio Estatal de la
Juventud, galardón que honra a
jóvenes del estado por generar un
impacto en la sociedad.

Los integrantes de la comuni-
dad Tec campus Monterrey desta-
caron las categorías de
Participación e Inclusión Social,
Medio Ambiente y Desarrollo
Sostenible, y Expresión Cultural.

El gobierno de Nuevo León, a
través del Instituto Estatal de la
Juventud (INJUVE), otorgó este
premio en el marco del Día
Internacional de la Juventud.

CAMINEMOS JUNTOS
La egresada de Psicología

Clínica y de la Salud del Tec,
Berenice Bernal, creó en 2023
Caminemos Juntos, iniciativa que
busca eliminar prejuicios relacio-
nados a la salud mental. 

“Buscamos crear espacios
seguros donde las personas se
sientan cómodas para ser ellas
mismas y generar estrategias para
crear espacios más inclusivos ”,
dijo Bernal.

Para fomentar la eliminación
de estereotipos, Berenice realiza
actividades como eventos, confe-

rencias, círculos de diálogo y un
podcast.

EDUCACIÓN AMBIENTAL 
Fundada en 2020 por Martha

Colunga, Greenbow es una plata-
forma ambiental que tiene el obje-
tivo de concientizar a la sociedad
sobre el cuidado del planeta a
través de su cuenta de Instagram.

En ella, la alumna de la
Maestría en Administración de
Energía y sus Fuentes Renovables
comparte tips de reciclaje, datos
curiosos y organiza voluntariados
de limpieza.

ESTUDIO DE ANIMACIÓN  
Inspirado por el gusto de crear

historias en formato animado,
Sebastián Jaiovi fundó el Studio
Kixta, el cual le ha permitido des-
tacar a nivel nacional.

En 2021 fue acreedor a una
nominación al Premio Ariel por
Un Peluche Espacial, cortometra-
je que narra la travesía de un pelu-
che en forma de Tierra en su viaje
al espacio.

“El Premio Estatal de la
Juventud representó bastante
esfuerzo. Aún falta concientizar
más de que la animación que se
está haciendo en México es de
calidad”, dijo el ganador de la
categoría Expresión Cultural.

El egresado de Ingeniería en
Tecnologías Computacionales ha
realizado también conferencias en
Nuevo León, así como en clubes
de cine junto con otros EXATEC.

César López                                         

El Festival de Teatro Nuevo

León, busca presentarle a los

ciudadanos lo mejor del teatro,

ya sea internacional, nacional o

local, aseguró el Maestro

Ricardo Marcos González,

Secretario Técnico de CONAR-

TE.

Durante la inauguración de la

vigésimo tercera edición de la

máxima fiesta escénica en el

estado, el funcionario cultural

destacó que el teatro debe pro-

vocar y cuestionar. 

“Como parte de del 40 ani-

versario del Teatro de la Ciudad

se ha estructurado una cartelera

para toda la familia; que nos

lleve al disfrute, pero también

nos plantee temas relevantes”,

señaló Marcos González duran-

te su intervención en la ceremo-

nia de inauguración, acompaña-

do de César Tapia, director del

Teatro de la Ciudad; Emanuel

Anguiano, coordinador de

Teatro de CONARTE y Patricia

Loya, vocal de la comunidad de

teatro de CONARTE.

Durante su participación

Cesar Tapia, director del Teatro

de la Ciudad agradeció a los

hacedores y creadores de teatro

del estado y de otras latitudes,

que han aportado su arte para

que este festival sea un referen-

te en la escena nacional; a todas

las personas que han formado

parte de este recinto y de este

festival desde sus inicios y que

gracias a su labor contribuyeron

para hacer posible que esta

noche estemos aquí reunidos

para seguir disfrutando de esta

fiesta.

Posteriormente, la audiencia

disfrutó la presentación de

“Django con la soga al cuello”,

autoría y dirección de Antonio

Vega; dirección de cámaras de

Ana Graham y música original

de Cristóbal MarYan.

La puesta en escena trata de

un dramaturgo quiere escribir

una obra feliz, pero no puede

porque Django, su personaje

principal, está deprimido y ha

decidido quitarse la vida.

Django con la soga al cuello

es una meta-ficción cinema-

tográfica de una meta-ficción

teatral que utiliza el humor, la

música y los títeres para narrar

una esperanzadora historia

sobre la depresión, la compa-

sión y la amistad.

Inicia con éxito el Festival estatal de Teatro 

Premian iniciativas
de talentos del Tec

El Museo Marco abre sus espacios a artistas locales, que
hablan gráficamente de las contradicciones sociales en NL.

César López                                      

La exposición "Nuevo León:
El futuro no está escrito", la cual
explora las complejidades y con-
tradicciones sociales de habitar
en una ciudad del siglo XXI, a
partir de la fotografía contem-
poránea, llegará al Museo Marco
para este segundo semestre del
año.

Bajo la curaduría de Mauricio
Maillé y Ariadna Ramonetti, la
exposición reúne 602 obras de 10
fotógrafos y un colectivo. 

Por orden de aparición, en las
salas de MARCO se encuentra la
obra de Aristeo Jiménez, Yvonne
Venegas, Oswaldo Ruíz,
Alejandro Cartagena, el colectivo
Estética Unisex (conformado por
Lorena Estrada y Futuro
Moncada), Loreto Villarreal,
Stefan Ruiz, Ruth Rodríguez,
Salomé Fuentes, Sofía
Ayarzagoitia y Juan Rodrigo

Llaguno, quienes han abordado
temas como el crecimiento urba-
no, la cultura laboral, la vida coti-
diana de distintos grupos socia-
les, entre otros.

La mayoría de los artistas son
originarios de Nuevo León, o
bien en su carrera han explorado
asuntos que conciernen y suce-
den en la región, pero no por ello
son situaciones exclusivas de un
solo punto geográfico. Estas, más
bien, son condiciones comparti-
das con otras localidades del con-
tinente latinoamericano.

Cabe mencionar que, la
columna vertebral de la exhibi-
ción es la obra de Aristeo
Jiménez, haciendo un homenaje
a su trayectoria artística.

El artista se ha dedicado a
documentar la vida cotidiana de
sectores y comunidades social-
mente vulnerables en Monterrey.

La muestra permanecerá
hasta enero del 2025. 

Exploran complejidades 

de habitar en la entidad

El teatro debe provocar y cuestionar: Marcos González.

Se busca acomodar a chavos de 18 a 25 años de edad.

Con IA impulsarán la empleabilidad juvenil

Son proyectos de salud mental, educación ambiental y un estu-
dio de animación.

Disfrutarán los sabores, tradiciones y ritmos de Nuevo León.


